
Петербургская             еженедельная газета

8 июля 2013 года
№ 26 (24801)

ТВ-ПРОГРАММА НА НЕДЕЛЮ С АНОНСАМИ ВСЕХ ФИЛЬМОВ

Революция 
у египтян 
становится 
привычкой

стр. 2

БИТВА ЗА 
АКАДЕМИЮ

Александр Поветкин 
сразится 
с Владимиром Кличко 
за большой куш

стр. 3

стр. 36

Зенитовские 
«новички-
старички» 
вошли 
в ту же реку

Наталья 
Карпович:
«От двух «пап» 
ребенок ничего 
хорошего 
не получит»

стр. 6

Константин 
Лопушанский - 
об итогах 
Московского 
кинофестиваля

стр. 33

Только 
личное 
вмешательство 
Путина 
позволило 
достичь 
компромисса 
по вопросу 
реформи-
рования РАН

стр. 11

Новая пенсионная 
формула: 
кому она выгодна, 
а кому - не очень?

стр. 9



2 8 июля 2013 года

Поймай его, Америка, если сможешь!
Эдвард Сноуден по-прежнему водит за нос западные спецслужбы

ЭТО УЖЕ не удивляет. 
Мир привык к тому, что в 
Египте регулярно проис-
ходят революции. На этот 
раз объектом ненависти 
стал вчерашний народный 
любимец - президент-ис-
ламист Мухаммед Мур-
си. Несколько миллионов 
египтян вышли на улицы, 
требуя его отставки. Не 
меньшее число людей вы-
ступило в его поддержку. 
Страна вновь, как и год 
назад, оказалась на поро-
ге гражданской войны, и 
вновь военное командова-
ние Египта взялось за раз-
решение ситуации. Гене-
ралы отстранили от власти 
президента Мурси и поме-
стили его под домашний 
арест. Страна, всего лишь 
год назад ликовавшая по 
случаю избрания нового 
президента, с еще боль-
шим ликованием отмети-
ла его свержение.

Герой стал 
злодеем

Фактически в Египте про-
изошел военный переворот. 
Отстранен от власти закон-
но избранный президент, и 
приостановлено действие 
Конституции. Но Штаты - из-
вестные защитники «прав 
человека» - молчат, ибо ис-
ламист Мурси им совсем не 
нравился, а Мохаммед эль-
Барадеи, которого путчисты 

назначили премьер-мини-
стром, вроде бы для них - 
свой, «демократ».

С врагами военные не це-
ремонятся. Более 300 участ-
ников движения «Братья-му-
сульмане», представителем 
которого является Мурси, 
арестованы. Что примеча-
тельно, поместили их в ту же 
тюрьму, где до сих пор на-
ходятся сторонники сверг-
нутого диктатора Хосни Му-
барака. Такая вот ирония 
судьбы!

Интересно, кстати, что к 
Мубараку египтяне стали от-
носиться лучше. Что, впро-
чем, и неудивительно - это 
два года назад горячие го-
ловы думали, что хуже, чем 
при нем, жить невозможно. 
Однако постреволюционный 
опыт показал, что очень даже 
можно! Особенно в стране, 

остро раздираемой полити-
ческими противоречиями, 
с постоянно ухудшающей-
ся экономической ситуаци-
ей. Так что очередная сме-
на власти для экспертов не 
стала чем-то неожиданным. 
Вопрос в другом: как долго 
удастся продержаться сле-
дующему президенту Егип-
та?

Политический 
тупик

Военные утверждают, что 
не собираются пользоваться 
ситуацией и надолго удер-
живать власть. Они подчер-
кивают, что хотят лишь не 
допустить серьезного крово-
пролития.

- И это похоже на правду, 

ведь официально оставать-
ся у власти в Египте сейчас 
просто невыгодно, а с поли-
тической точки зрения даже 
самоубийственно! - считает 
Андрей Коротаев, главный 
научный сотрудник Инсти-
тута востоковедения РАН, 
заведующий кафедрой со-
временного Востока РГГУ. - 
Я считаю, военные сделали 
большой подарок «Братьям-
мусульманам» тем, что от-
странили их сейчас от вла-
сти. Рейтинг «Братьев-му-
сульман» в последние меся-
цы стремительно падал, как 
будет падать и рейтинг того, 
кто сейчас станет главой 
страны. Дело в том, что объ-
ективно финансово-эконо-
мическая обстановка в Егип-
те требует принятия крайне 
непопулярных решений! И 
ситуация для любого прави-
теля сейчас патовая. Если не 
принимать жестких мер, эко-
номика страны будет и даль-
ше катиться в пропасть, а 
если принимать - правитель-
ство Египта сразу столкнется 
с народным возмущением. 
И по моему мнению, кто бы 
сейчас у власти ни оказался, 
его почти наверняка через 
некоторое время сметет но-
вая волна народного гнева.

Будет 
только хуже

Говоря о причинах эконо-
мического упадка, Андрей 
Коротаев обращает внима-
ние на то, что бюджет Египта 
несет огромную социальную 
нагрузку. Например, боль-
ше трети бюджета уходит на 

продовольственные субси-
дии!

- Больше 80 процентов 
египтян имеют право поку-
пать в день 20 лепешек по 
цене 5 пиастров за штуку. 
Если переводить на наши 
деньги, получается, что все 
20 лепешек они могут купить 
за пять рублей! А с учетом 
того, что Египет очень силь-
но зависит от импорта про-
довольствия, на «хлебные 
субсидии» уходят огромные 
средства. При этом продо-
вольственные субсидии - 
это «священная корова» для 
египтян. Еще в 1977 году пре-
зидент Анвар ас-Садат - он, 
кстати, был очень популяр-
ным правителем! - попробо-
вал их отменить. Поднялась 
вся страна! Египетская ре-
волюция 2011 года лишь еще 
больше усугубила пробле-
му. Власти были вынуждены 
взять на себя повышенные 
социальные обязательства 
(люди требовали увеличения 
минимальной заработной 
платы, повышения зарпла-
ты бюджетным работникам 
и пр.). Но при этом из-за не-
стабильности в стране до-
ходы бюджета резко снизи-
лись: активность инвесторов 
упала, поток туристов сокра-
тился, стали стремительно 
таять валютно-резервные 
запасы Египта…

По мнению эксперта «Сме-
ны», на данный момент без 
крутых мер, без затягивания 
поясов просто не обойтись. 
Но разгоряченной египет-
ской улице это не объяснить. 
И значит, нынешняя револю-
ция - явно не последняя.

Юлия ЛИ
Фото ИТАР-ТАСС

НЕУЛОВИМЫЙ Эдвард 
Сноуден продолжает вы-
ставлять спецслужбы 
США на посмешище. И 
дело не только в разобла-
чительных документах, 
которые не устает публи-
ковать бывший сотрудник 
Агентства национальной 
безопасности.

СТОИЛО президенту Боли-
вии Эво Моралесу выразить 
поддержку Сноудену, как 
через сутки личный само-
лет Моралеса, летящий из 
Москвы, заставили совер-

шить посадку в Вене. Борт 
был досмотрен, проверены 
все пассажиры. Мало у кого 

вызывает сомнение, что до-
смотр был проведен именно 
под давлением американ-
ских спецслужб. С диплома-
тической точки зрения это 
- беспрецедентное хамство. 
Самое обидное для Соеди-
ненных Штатов, что их ста-
рания оказались напрас-
ны. Американская разведка 
снова опростоволосилась 
- Эдварда Сноудена на бор-
ту боливийского самолета не 
оказалось.

В щекотливое положение 
поставили себя и европей-
ские страны, которые спля-
сали под дудку американских 
спецслужб. Особенно нехо-
рошо это выглядит на фоне 
другого скандала, тоже свя-
занного со Сноуденом. На-

помним, с подачи опального 
разведчика был опубликован 
документ о прослушке спец-
службами США телефонных 
линий в штаб-квартире Ев-
ропейского совета и Совета 
ЕС в Брюсселе. Естествен-
но, страны ЕС не могли это 
совсем проигнорировать 
и потребовали от админи-
страции США объяснений. 
Однако, выражая протест на 
словах, на деле страны Евро-
союза продемонстрировали, 
что действуют по наводке тех 
же американских спецслужб 
и готовы ради своего заоке-
анского партнера нарушать 
нормы международного пра-
ва.

Кроме того, ни одна евро-
пейская страна официаль-

но не согласилась принять 
Эдварда Сноудена. На про-
шлой неделе бывший агент 
разослал заявки 27 странам 
с просьбой о политическом 
убежище, но пока однознач-
но положительный ответ 
дали лишь Венесуэла, Ника-
рагуа и оскорбленная Боли-
вия. Вот только добраться до 
этих гостеприимных стран 
Сноудену будет нелегко: 
США уже продемонстриро-
вали свою готовность пой-
ти на самые крайние меры, 
лишь бы достать опального 
разоблачителя. А уж после 
всех последних событий для 
американских спецслужб это 
и вовсе стало делом чести.

Виктория ПАНКРАТОВА
Фото ИТАР-ТАСС

Панорама

Египтяне в очередной раз перечеркнули прошлое

Сноуден обещает новые 
разоблачения

ОХОТА 
НА БЕГЛЕЦА

ГОРЯЧАЯ 
ТОЧКА

Революция, 
вошедшая в привычку

Президент Египта Мухаммед Мурси разделил участь своего 
свергнутого предшественника Хосни Мубарака



ВСЮ НЕДЕЛЮ россий-
ское научное сообщество 
лихорадило - решалась 
судьба Российской акаде-
мии наук! Правительство 
Дмитрия Медведева с по-
дачи министра Ливанова 
внесло в Госдуму законо-
проект, который предпо-
лагает кардинальную ре-
форму РАН. Большинство 
ученых расценило эту ини-
циативу как «рейдерский 
захват РАН», «блицкриг 
против российской науки» 
и «фактическую ликвида-
цию академии». Громкими 
заявлениями и обвине-
ниями щедро сыпали не 
только ученые, но и чинов-
ники, защищавшие свою 
инициативу. В ситуацию 
пришлось вмешаться лич-
но Путину - два дня подряд 
он беседовал с ведущими 
академиками. В итоге в 
законопроект было вне-
сено множество компро-
миссных поправок.

Вопрос 
полномочий

Давайте разберемся, что 
же так возмутило ученых. 
Изначально законопроект 
предполагал лишить РАН 
независимости и выборно-
сти руководства. Напомним, 
сейчас президиум и пре-
зидента Академии наук из-
бирают сами ученые. Также 
РАН хотели лишить права са-
мостоятельно распоряжать-
ся имуществом и землями, 
а все решения о распреде-
лении денежных потоков и 
управление хозяйством от-
дать некоему Агентству на-
учных институтов РАН, руко-
водитель которого будет на-
значаться правительством. 
Помимо этого, в ведение 
агентства должна была пе-
рейти большая часть науч-
ных институтов и органи-
заций, подведомственных 
нынешней Академии наук 
(сразу возникла нехорошая 
аналогия с «Оборонсерви-
сом»). Оставшиеся институ-
ты планировали отдать дру-
гим федеральным органам 
исполнительной власти, а 
самые неэффективные - ре-
организовать или ликвиди-
ровать!

Саму же РАН хотели преоб-
разовать в общественно-го-
сударственное объединение 
«Российская академия наук», 
которое фактически стало 
бы просто клубом ученых и 
выполняло бы только научно-
консультативные и эксперт-
ные функции. Очевидно, что 
получившаяся бы в результа-
те такой реформы структура 
по своему влиянию и воз-
можностям сильно уступала 
бы нынешней мощной на-
учной организации, форми-
ровавшейся в течение трех 
веков! На этом фоне пред-
ложение авторов законо-
проекта объединить в одну 
структуру нынешние РАН, 
РАМН (Российская академия 
медицинских наук) и РАСХН 
(Российская академия сель-
скохозяйственных наук) вы-

глядит просто  безобидным 
баловством…

Академиков 
услышали

После встреч ученых с пре-
зидентом Владимиром Пу-
тиным многие положения 
законопроекта были измене-
ны. Во-первых, не будет сто-
роннего руководства РАН, то 
есть Академия наук сохранит 
выборность руководства и 
управление своими научны-
ми институтами. Во-вторых, 
сами институты останутся в 
ведении РАН, а не перейдут 
под юрисдикцию Агентства 
научных институтов. Правда, 
последнее все же сможет 
контролировать имуще-
ственное хозяйство ученых, 
так что, безусловно, будет 
иметь на них серьезное вли-
яние. В-третьих, объедине-
ние трех Академий наук про-
изойдет, но РАМН и РАСХН 
не будут ликвидированы, а 
войдут в состав новой акаде-
мии как отдельные юридиче-
ские лица. При этом объеди-
ненная РАН не превратится в 
общественную организацию, 
а сохранит свой статус госу-
дарственного бюджетного 
учреждения.

Конечно, у академиков 
остается еще много претен-
зий к реформе, однако у них 

есть время подумать и вне-
сти свои поправки до осени, 
когда законопроект будет 
рассматриваться в оконча-
тельном чтении. Пока же уче-
ные рады и тому, что учтены 
самые принципиально важ-
ные моменты.

- Один из таких принци-
пиальных вопросов - это 
структура управления ака-
демией, - объяснил «Смене» 
Филипп Рутберг, один из са-
мых успешных российских 
ученых, директор Института 
проблем электрофизики и 
электроэнергии РАН, лау-
реат множества премий, в 
том числе Госпремии СССР 
и международной премии 
«Глобальная энергия», член 
Президиума Санкт-Петер-
бургского научного центра 
РАН. - Ведь Российская ака-
демия наук до последнего 
времени существовала как 
самоуправляющаяся орга-
низация. Выборность руко-
водства РАН и руководите-
лей институтов давала хоть 
какую-то гарантию, что к нам 
не посадят чиновника, кото-
рый в этом деле ничего не 
понимает. А пример «Обо-
ронсервиса» показывает, что 
назначенный распоряжаться 
чиновник может еще и быть, 
мягко говоря, не всегда чист! 
Конечно, и сама академия 
несовершенна - есть про-
блемы и с бюрократией, и с 
коррупцией. Но академики - 

все же компетентные специ-
алисты, многие из которых 
жизнь положили на науку. И 
ни в коем случае нельзя пе-
редоверять все руководство, 
назначение директоров, фи-
нансовое обеспечение науки 
чиновникам!

«Эффективные 
менеджеры» 

приносят 
только вред

Конечно, реформа Акаде-
мии наук нужна. Но не про-
сто реформа ради реформы. 
Действовать надо не на-
храпом, а осторожно, при-
нимая взвешенные решения 
и понимая всю полноту от-
ветственности. Ведь от тех 
изменений в отечественной 
науке, которые происхо-
дят сейчас, зависит разви-
тие страны на десятилетия, 
может быть даже на века, 
вперед! Особенно ученых 
беспокоит, что от работы 
навязанных им очередных 
«эффективных менеджеров» 
(бездельников-мажоров со 
степенью MBA, полученной 
в далекой от российских ре-
алий Швейцарии) может по-
страдать сфера фундамен-
тальных исследований. Эту 
сферу чиновники, как пра-
вило, недооценивают, пред-
почитая выделять деньги на 
то, что, как им кажется, даст 
более очевидный результат.

- Наука - это вообще-то 
очень хрупкая структура, - 
продолжает Филипп Рутберг. 
- В Германии в 1933 году за-
давили науку, и до сих пор не-
мецкая наука буксует и живет 
в основном за счет Амери-
ки и других стран. Германия 
смогла восстановить свою 
промышленность и техниче-
ский потенциал, но не науку. 
Или взять хотя бы генетику. 
У нас до 1936 года была са-
мая сильная школа генетики 
в мире, это было общепри-
знано! Но появился Лысенко 
и волевым решением партии 
разогнал нашу генетическую 
школу. Сейчас в итоге мы на 
задворках генетических ис-
следований. Я это к тому, что 
разрушить науку можно лег-
ко, а вот восстанавливать ее 
приходится десятилетиями 
и столетиями. А некоторые 
решения для страны могут 
стать и вовсе убийственны-
ми! Возьмите хотя бы 20-е 
годы прошлого века. Тогда в 
России считали, что ядерная 
физика - это забава, хотели 
ее раздраконить за ненадоб-
ностью. Ну и к чему бы это 
привело? Где бы мы сейчас 
были без тех исследований?! 
Другой пример: в 50-х годах 
говорили, что кибернетика - 
лженаука. А сейчас мы пони-
маем, что это одно из самых 
перспективных направле-
ний. Еще раз подчеркиваю: 
это очень опасно, когда не-
компетентные люди судят о 
науке и волевым решением 
пытаются что-то убрать и 
изменить. Такого допускать 
нельзя.

Юлия ЛИ
Рисунок 

Вячеслава ШИЛОВА

СКАНДАЛ
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Известный 
оппозиционер, 
мэр Ярославля 

Евгений Урлашов 
попался на взятке 
и вымогательстве

МЭРА Ярославля Евге-
ния Урлашова, который 
прославился своими 
оппозиционными взгля-
дами и антикоррупцион-
ной риторикой, обвиня-
ют в вымогательстве на 
сумму в 14 миллионов 
рублей и в получении 
взятки размером в 500 
тысяч рублей.

ЛИБЕРАЛЬНАЯ «бело-
ленточная» оппозиция 
(вместе с при мкнувшим к 
ней олигархом Михаилом 
Прохоровым и его се-
строй Ириной Дмитриев-
ной), защищая Ур лашова, 
кричит, что дело заказное, 
а обви няемый невиновен. 
Од нако следователи 
предъявляют обществен-
ности все новые и новые 
до казательства продаж-
ности чиновника. Появи-
лась аудио запись, где 
слышно, как мэр отдает 
распоряжение подчинен-
ным забрать деньги у ру-
ководителя ООО «Радо-
строй» Сергея Шмелева 
(именно у него, по версии 
следствия, Урлашов вы-
могал взятку в 14 миллио-
нов рублей из суммы, пе-
речисленной компании в 
счет выполненных работ). 
Появилась и видеозапись, 
на которой видно, как Ур-
лашов встречается с дру-
гим коммерсантом в ре-
сторане и лично получает 
от него пакет с деньгами - 
500 тысяч рублей.

3 июля мэр Ярославля 
был задержан. Во вре-
мя обыска в его кварти-
ре было обнаружено 500 
тысяч долларов, которые 
дочь Урлашова пыталась 
спрятать у соседей. Также 
позднее сосед признался, 
что прятал у себя еще 20 
миллионов рублей! 

Интересно, что по офи-
циальной декларации до-
ход Евгения Урлашова за 
2012 год составил всего 
1,2 миллиона рублей. Но, 
как мы видим, на самом 
деле зарабатывает яро-
славский мэр, как и его 
окружение, в десятки раз 
больше! Тем циничнее и 
лицемернее выглядит не-
давняя избирательная 
кампания Урлашова - ведь 
он позиционировал себя 
как борец с режимом и 
с обнаглевшими, прово-
ровавшимися чиновника-
ми. Год назад на выборах 
он победил под лозунгом 
«Против жуликов и воров». 
Теперь же выясняется, что 
видный оппозиционер ни-
чем от этих самых «жули-
ков» не отличается.

Виктория ПАНКРАТОВА

ИХ НРАВЫБитва 
за академию

Только личное 
вмешательство Путина 

позволило достичь 
компромисса по вопросу 

реформирования РАН
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И польза, и потеха: 
две стороны одного 

Военно-морского салона
VI Международный военно-морской салон, 

состоявшийся в Петербурге, удивил рядовых зрителей 
и специалистов многочисленными новейшими образцами 

кораблей, техники и вооружений

ПОМИМО традиционных 
презентаций и демонстра-
ций для узких специали-
стов, Международный во-
енно-морской салон-2013 
представил зрелищные 
шоу-программы, которые 
порадовали простых горо-
жан и гостей нашего горо-
да, ставшего на целых пять 
дней морской столицей 
всего мира. Выступление 
пилотажных групп «Стри-
жи», «Русь» и «Русские ви-
тязи», парусная регата, 
высадка парашютистов в 
акватории Финского зали-
ва и показательные высту-
пления собак-спасателей 
- все это превратило узко-
специализированное ме-
роприятие в масштабный 
праздник для всех.

Между 
«Бойким» и 

«Аллигатором»

Если со среды по пят-
ницу в выставочных залах 
«Ленэкспо», где проходил 
МВМС-2013, в основном 
присутствовали военные 
специалисты, бизнесмены 
и чиновники, то в субботу и 
воскресенье салон по тра-
диции открыл двери для всех 
желающих. Сюда приходи-
ли целыми семьями, чтобы, 
пользуясь редкой возможно-
стью, подняться на борт бое-
вых кораблей.

Особой популярностью 
пользовался корвет «Бой-
кий», при строительстве ко-
торого была применена тех-
нология «стелс», делающая 
его малозаметным, почти 
«невидимым» для радиоло-
кации. Идеально плавные, 
вытянутые изгибы корвета 
и его артиллерийская уста-
новка как магнит притягива-
ли малышей и подростков. 
Больше привлекали маль-
чишек, пожалуй, лишь вер-
толеты, выставленные на 
всеобщее обозрение перед 
павильоном.

- Смотрите, смотрите, ка-
кая пушка! Я такие только в 
кино видел! - громко и ис-

кренне восхищались ребята, 
обсуждая морскую моди-
фикацию штурмового вер-
толета Ка-52 «Аллигатор», 
оснащенного авиационной 
пушкой, кассетами противо-
танковых управляемых ракет 
с лазерной системой на-
ведения и ракетами класса 
«воздух - воздух».

- А у этого будто магнит к 
кабине пилота прицепили, 
- удивлялись они, разгляды-
вая другой вертолет - Ка-31Р. 
- Странный он какой-то…

- Он не странный, просто 
предназначен для разведки, 
- добродушно посмеиваясь, 
объяснил ребятам один из 
специалистов. - Этот верто-
лет вооружен не пушками, 
как штурмовой «Аллигатор», 
а системой радиолокаци-
онного дозора (РЛД). Он 
взлетает с корабля, ухо-
дит в сторону и передает на 
борт полную информацию 
об окружающей обстановке. 
Например, он может мгно-
венно засечь пуск противни-
ком ракеты, и у командира 
корабля будет больше вре-
мени на принятие решения.

Найти 
и уничтожить

Представителей отече-
ственных и зарубежных во-
енных предприятий, много-
численных военных атташе, 
конечно, удивить было не 
так просто, как мальчишек. 
Однако и для них VI Между-
народный военно-морской 
салон в Санкт-Петербурге 
представил несколько инте-
ресных новинок.

Так, тульское ОАО «КБП» 
впервые показало свое ноу-
хау - подводно-надводный 
автомат АДС, предназна-
ченный для использования 
морской пехотой и боевыми 
пловцами при проведении 
разведывательно-диверси-
онных операций. Другие по-
добные аналоги имеют один 
существенный недостаток 
- если они эффективны под 
водой, то малоэффективны 
над водой. Разработчики же 
российского АДС уверяют, 
что их детище в этом плане 
универсально и многофунк-
ционально. По бронепроби-
ваемости, точности, темпу 
и кучности стрельбы оно не 

уступает не только наземно-
му АК-74, но и чисто подвод-
ному стрелковому вооруже-
нию ведущих производите-
лей мира!

А вот наше петербургское 
предприятие ОАО «Концерн 
«Гранит-Электрон» похва-
сталось очень умными ра-
кетами. А вернее - усовер-
шенствованной головкой 
самонаведения (ГСН) сверх-
звуковой крылатой ракеты 
«Яхонт». ГСН предназначена 
для поиска и обнаружения 
морских и наземных целей 
в условиях жесткого радио-
электронного противодей-
ствия. И не ошибается даже 
при запуске противником 
ложных целей! Высокоин-
теллектуальная начинка ГСН 
может «узнать» противни-
ка по заданным критериям, 
сопровождать его и пере-
давать координаты системе 
автопилотирования ракеты 
«Яхонт». Причем головке са-
монаведения не страшны 
плохие погодные условия, в 
том числе волнение на море 
до 7 баллов!

«Военная 
тайна!»

Надо сказать, на салоне 
вообще было представле-
но очень много разработок 
и новинок петербургских 
предприятий. Изготавли-
ваемая в северной столице 
продукция оказалась самой 
разнообразной - от, прости-
те, унитазов для кораблей 
до самых новых систем свя-
зи, управления и вооруже-
ния. При этом надо понимать 
специфику Военно-морского 
салона - многое просто оста-
лось за кадром, ведущие 
военные предприятия пока-
зали далеко не все, чем по 
праву гордятся.

- Военная тайна. Без шу-
ток! - с улыбкой заметил 
Юрий Кириллов, замести-
тель главного конструктора 
ЗАО «Аквамарин». - На са-
мом деле все по-настоящему 
новое и передовое вы здесь 
не увидите, поскольку это - 
секретные разработки. Мы 
на своем стенде показали 
приборы, которые уже раз-
решены для экспортной про-
дажи. Вот, например, «Ана-
па» - очень перспективная и 

Специальный 

Особой популярностью у посетителей пользовался 
новенький, построенный на «Северной верфи» 
корвет «Бойкий», в мае этого года пополнивший 
Балтийский флот

В выходные на салоне побывало огромное количество горожан 
и гостей Петербурга. Люди приходили целыми семьями

НА СТРАЖЕ  
РОДИНЫ



востребованная станция для 
обнаружения водолазов или 
боевых пловцов. Она теперь 
особо актуальна в услови-
ях борьбы с терроризмом. 
Наши станции обнаружения 
используют почти на всех ко-
раблях ВМФ, а сейчас, перед 
Олимпиадой-2014, мы ими 
прикрываем Сочи со сторо-
ны моря. Она «увидит» даже 
такого пловца, на котором 
нет ничего железного. При 
этом мы можем его обна-
ружить за 360 метров. А уж 
человека с металлическими 
баллонами акваланга или с 
оружием станция засечет на-
много дальше.

Напоследок Юрий Кирил-
лов как бы между делом 
заметил, что станция со-
единена с гранатометом и 
при необходимости опера-
тор может открыть огонь по 
диверсанту. Впечатленные 
рассказом, мы направились 
дальше, к самому большому 
стенду павильона.

Чтобы 
не сглазить

Здесь ОАО «Объединен-
ная судостроительная кор-
порация» выставило десятки 
макетов кораблей, катеров 
и подводных лодок. Особый 
интерес посетителей вызы-
вала подводная лодка «Амур-
1650», которая, несмотря 
на малые размеры, оказа-
лась вооружена «до зубов» и 
способна решать задачи по 
уничтожению наземных це-
лей крылатыми ракетами! К 
тому же эта лодка считается 
одной из самых тихих субма-
рин в мире.

Интерес к отечественным 
разработкам проявили мно-
гие иностранные делегации, 
но о дальнейших перегово-
рах мы если и узнаем, то не 
скоро. Устроители МВМС по 
традиции не рассказывают 
о договоренностях, которые 
были достигнуты на встре-
чах. Честно признаются - бо-
ятся сглазить! Военные мо-
ряки, как водится, суеверны.

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

и Интерпресс
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До последних часов работы  Военно-морского салона 
не уменьшался поток стремящихся туда людей

Выступление пилотажных групп «Стрижи», «Русские витязи» и «Русь». Мастерством боевых летчиков-асов любуются 
заместитель председателя правительства РФ Дмитрий Рогозин и главком ВМФ России адмирал Виктор Чирков

Российское стрелковое оружие вызывало интерес 
даже у женщин

МЕЖДУНАРОДНЫЙ военно-морской салон, уже в шестой 
раз прошедший в Петербурге, стабильно входит в первую 
тройку мировых военно-морских выставок. В этом году он 
собрал более 450 участников, в ходе его работы было про-
ведено 26 научных семинаров и технических презентаций. 
А у Морского вокзала и напротив выставочного комплекса 
«Ленэкспо», на радость петербуржцам и гостям города, раз-
местились 36 боевых кораблей различного назначения и ка-
теров. Всего на время МВМС к нам приехали 50 делегаций 
из разных стран мира, интересующихся российской военной 
продукцией.

СПРАВКА «СМЕНЫ»

Макеты новейших разработок российских оборонщиков оказались не менее привлекательны, 
чем выстроившиеся у пирсов настоящие корабли
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Наталья КАРПОВИЧ: 

«От двух «пап» или двух «мам» 
ребенок ничего хорошего 

не получит»
Президент фонда «Защита детства» считает, что традиционной 

семье в России по-прежнему уделяется мало внимания

В НАШЕЙ стране нынче 
активно возрождаются 
традиционные семейные 
ценности. Россия не со-
бирается потакать запад-
ной моде. Накануне Дня 
семьи, любви и верности 
корреспондент «Смены» 
побеседовала с Натальей 
Карпович, бывшим пер-
вым заместителем пред-
седателя комитета Гос-
думы по вопросам семьи, 
женщин и детей, а ныне 
адвокатом, президентом 
фонда «Защита детства».

Худой пиар - 
тоже пиар

- Наталья Николаевна, 
сегодня много говорится о 
том, что традиционная се-
мья находится в глубоком 
кризисе, - согласны?

- Смотря что мы подразу-
меваем под словом «кри-
зис». Современная семья 
остается сегодня один на 
один с ворохом социальных 
проблем, ее окружающих. К 
сожалению, законодатель-
ная база, направленная на 
решение этих проблем, уста-
рела. А реальный механизм 
поддержки семьи не создан. 
Кроме того, изменилось и 
отношение общества к тра-
диционным семейным цен-
ностям. Официальный брак 
воспринимается сегодня не 
так, как раньше. Много ли 
внимания наши СМИ нынче 
уделяют проблемам обыч-
ных семей? Как я вижу, куда 
больше их волнуют пробле-
мы однополых пар - тема ле-
гализации однополых браков 
сегодня затмила все осталь-
ные…

- К счастью, официаль-
ные власти заняли в этом 
вопросе однозначную по-
зицию: легализации одно-
полой «любви» в России не 
будет.

- Меня все равно очень 
смущает, что этой теме уде-
ляется столько внимания. 
Пропаганда со знаком ми-
нус все равно остается про-
пагандой. Худой пиар - тоже 
пиар. Я далека от того, чтобы 
осуждать людей, выбравших 
для себя нетрадиционные 

сексуальные отношения. 
Проблема в том, что на фоне 
повсеместной распущенно-
сти они решили во всеуслы-
шание заявить о своих пра-
вах.

- Недавно наши законо-
датели ввели запрет на 
усыновление российских 
детей однополыми пара-
ми. Вы поддерживаете эту 
меру?

- Как достаточно консерва-
тивный человек, я уверена: в 
семьях, где два «папы» или 
две «мамы», ребенка не ждет 
ничего хорошего. В будущем 
у него будет искаженное 
представление о семейных 
ценностях, о браке и отно-
шениях между мужчиной и 
женщиной. Тема усыновле-
ния для меня вообще очень 
сложная и многоплановая. 
Я считаю, что Россия сего-
дня не готова к тому, чтобы 
в принципе обеспечивать 
передачу детей-сирот в се-
мьи - не важно, российские 
или нет.

Внутри России 
контроля 
тоже нет

- А что у нас не так в про-
цедуре усыновления?

- Основная наша беда 
- в России нет служ-
бы, которая бы со-
провождала семьи 
с приемными деть-
ми. Все проблемы 
им приходится 
решать в одиноч-
ку. Участие го-
сударства сво-
дится к выплате 

пособий на детей, но этого 
явно недостаточно. Таким 
семьям нужны услуги психо-
логов, социальных работни-
ков и других специалистов. 
Сегодня много говорится о 

том, что Россия, мол, не мо-
жет обеспечить контроль за 
семьями иностранцев, в ко-
торые мы передаем россий-
ских детей. Но разве внутри 
самой нашей страны такой 
контроль есть?

- Понятно, что нам нужно 
наводить порядок в этой 
сфере внутри страны. А 
как все-таки быть с ино-

странным усыновлением?
- К сожалению, наши вла-

сти ведут себя крайне непо-
следовательно во всем, что 
касается этой темы. Сначала 
у нас годами разрабатыва-

ются договоры о междуна-
родном усыновлении, потом 
отменяются… Сначала с од-
ной страной, затем - с дру-
гой… Считаю, что если уж мы 
решили остановить усынов-
ление наших детей в США и 
Францию, то надо отменять 
иностранное усыновление 
целиком - путем изъятия со-
ответствующей статьи из 
Семейного кодекса. Тогда 
станет понятно, что мы окон-
чательно решили сами опре-
делять судьбу своих детей. А 
то у нас по традиции во всем 
принимаются какие-то полу-
меры… Вот мне интересно: а 
с какой страной еще мы рас-
торгнем в ближайшее время 
договор об усыновлении де-
тей? Не сомневаюсь, что это 
все равно произойдет. Кста-
ти, не все знают о том, что 
в России семейными про-
блемами занимаются целых 
восемь ведомств! А ведь мы 
давно говорили о том, что 
нужно создать одно феде-
ральное министерство по 
вопросам семьи и детства. 
Пока нас, увы, не услышали.

Законы 
работают плохо

- И все же российская 
Госдума в последнее вре-
мя демонстрирует бес-
прецедентное внимание к 
детям. Запрет следует за 
запретом: детей ограж-
дают от вредной инфор-
мации, от пропаганды го-
мосексуализма, от мата. 
Это ли не доказательство 

того, что государство 
наконец-то задумалось о 
воспитании подрастаю-
щего поколения?

- Все эти законы - нужные и 
важные, но когда я о них слы-
шу, сразу же задаюсь вопро-
сом: а как они будут рабо-
тать? Кто будет контролиро-
вать их исполнение, хватит 
ли сотрудников полиции и 
органов опеки, чтобы это 
обеспечить, в каких судах бу-
дут рассматриваться такие 
дела? И сразу же у меня по-
являются обоснованные со-
мнения. Это наша давняя 
российская беда: закон есть, 
а мер его обеспечения - нет. 
Приведу пример. Вот закон о 
запрете пропаганды гомо-
сексуализма, который я все-
цело поддерживаю. А я не-
давно со своим 15-летним 
сыном ходила в кино на одну 
раскрученную американскую 
комедию. Когда я ее посмо-
трела, у меня волосы встали 
дыбом! Там была пропаганда 
всего самого мерзкого, что 
только может быть, - и одно-
полой любви в том числе. Но 
разве можно рассчитывать 
на то, что этот фильм изымут 
из проката? Конечно же, нет 
- это ведь огромные деньги! 
Таким образом, и этот закон 
идеально, то есть на 100 про-
центов, работать не будет… 
А ведь всем родителям так 
бы хотелось, чтобы извне к 
нам поступала исключитель-
но «чистая» кинопродукция, 
без всякой вредной пропа-
ганды.

- У вас есть рецепт, как 
заставить законы рабо-
тать?

- Для начала нужно создать 
условия для того, чтобы об-
суждаемые нами запреты 
действовали на практике. 
Например, начать произ-
водить для детей хорошие 
фильмы и передачи. Поза-
ботиться о кадровом обес-
печении органов опеки. А то 
у нас девять тысяч таких спе-
циалистов на всю Россию! 
В социалку сегодня вообще 
никто идти не хочет - зарпла-
ты маленькие, а престижа у 
работы нет никакого. И толь-
ко после этого нужно думать, 
как совершенствовать зако-
нодательство. А то даже при 
самых прекрасных законах 
ситуация в области защиты 
детей может оставаться не 
самой радужной.

Светлана НОВИКОВА
Фото ИТАР-ТАСС

ЧЕСТНЫЙ  
РАЗГОВОР

«Я недавно со своим 15-летним 
сыном ходила в кино на одну 
раскрученную американскую 
комедию. Когда я ее посмотрела, 
у меня волосы встали дыбом! 
Там была пропаганда всего самого 
мерзкого, что только может быть, - 
и однополой любви в том числе. 
Но разве можно рассчитывать на то, 
что этот фильм изымут из проката?»

Наталья 
Карпович 
видит 
проблему 
в неисполнении 
законов
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НАКАНУНЕ Всероссий-
ского дня семьи, люб-
ви и верности, который 
традиционно отмечается 
8 июля, корреспондент 
«Смены» встретилась с 
супругами Валентиной и 
Константином Сильчен-
ко. Они познакомились 
больше полувека назад на 
танцах в Доме офицеров. 
Влюбились. Как выясни-
лось - навсегда. И с тех 
пор вот уже более полуве-
ка живут в мире, счастье и 
радости. В прошлом году 
губернатор Полтавчен-
ко лично поздравлял эту 
пару с золотой свадьбой. 
А они тогда даже не подо-
зревали, что впереди их 
ожидают трудности. Этой 
весной Константину Кон-
стантиновичу поставили 
страшный диагноз…

Очередное 
испытание

- Еще недавно мой Костя 
был совершенно здоров, - 
рассказывает Валентина Ни-
колаевна. - Мы часто ходили 
гулять в Летний сад, путе-
шествовали по стране. А тут 
вдруг он плохо себя почув-
ствовал. Пошли проверить 
сердце, а обнаружили рак 
желудка. Слава богу, опера-
цию он перенес хорошо! Те-
перь нас ждет курс химиоте-
рапии.

Константин Константино-
вич - сам доктор. Выпускник 
Военно-медицинской акаде-
мии имени Кирова, он слу-
жил в Ракетных войсках стра-
тегического назначения. Был 
полковым врачом, токсико-
логом-радиологом дивизии, 
позже вернулся в академию 
в качестве старшего препо-
давателя одной из кафедр, 
стал главным диетологом 
ВМА.

В свое время Константин 
Сильченко принимал самое 
непосредственное участие 
в разработке пищевых пай-
ков, которыми наших воен-
ных кормят до сих пор. А вот 
за своим питанием, как и за 
своим здоровьем, увы, не 
следил. Как и многие докто-
ра.

- А в нашей семье главный 
диетолог - я, - улыбается Ва-
лентина Николаевна. - Всег-
да обеспечивала мужу креп-
кий тыл. Он ведь и в Афга-
нистане несколько раз был. 
Чего только не случалось, 

совсем как в известной пе-
сенке про капитана, помни-
те: «Раз 15 он тонул, погибал 
среди акул…»

Суп из топора
Валентина Николаевна 

всегда заботилась о люби-
мом. А как же иначе? Стара-
лась вкусно накормить су-
пруга и дочь даже тогда, ког-
да готовить было не из чего. 

Семья ютилась в девяти-
метровой комнатке офицер-
ского общежития на терри-
тории гарнизона в Житомир-
ской области...

- Мы жили практически в 
лесу. Ни школы для детей 
офицеров и прапорщиков, 
ни детского садика - ниче-
го не было. И еды тоже не 
было. Нищета! Помню, от 
отчаяния пошла за грибами 
на запретную, обнесенную 
забором территорию. Там 
вообще никому было нель-
зя находиться. Но грибов я 
тогда насобирала! А солда-
тик-часовой, который там 
дежурил, изо всех сил делал 
вид, будто меня не замечает. 
Меня жены других офице-
ров учили готовить суп… из 
топора. Все женщины у нас 
в гарнизоне были хорошие, 
верные, трудолюбивые. По-
этому, когда я смотрю фильм 
«Анкор, еще анкор!» Тодо-
ровского, мне становится не 
по себе: у нас такой грязи, 
как в этом фильме, и близко 
не было!

Удивительно, но сегодня 
именно то далекое время су-
пруги вспоминают как самое 

счастливое и мирное. Там, в 
небольшом гарнизоне, они 
растили дочку - Иринку, ко-
торая потом, кстати, пошла 
по стопам отца - тоже стала 
врачом. Там преодолевали с 
помощью друзей и знакомых 
все трудности. Там мечтали 
об обязательно счастливом 
и светлом совместном бу-
дущем - о том, как переедут 
в Ленинград, где у них будет 
своя большая квартира. И 
картины на стенах. И… что 
когда-нибудь они поедут в 
Париж.

А ведь так оно и вышло! Зо-
лотую свадьбу Сильченко от-
метили во Франции, в одном 
из замков Луары.

Состояние 
стабильное

- Я по натуре оптимист, а 
вот Костя - пессимист. По-
лучается, что мы друг друга 
дополняем и поддерживаем. 
Чуть он начнет сомневаться, 
грустить - я тут как тут! Уж 
я-то знаю, как его развесе-
лить, заставить улыбнуться! 
- щебечет Валентина Нико-

лаевна.
Муж иногда ее одергивает: 

зачем, мол, так много гово-
ришь? Но супруга цену себе 
знает. Она ведь хозяйка не 
только на кухне - все в этом 
доме держится на ее плечах.

- И пусть мужчина говорит, 
что он - глава семьи, - смеет-
ся Валентина Сильченко. - В 
таком случае я - шея!

…Четыре месяца болезни 
мужа были похожи на беско-
нечный год, проведенный на 
фронте. Врачи, оперировав-
шие Константина Констан-
тиновича, по пять-шесть раз 

на дню сообщали его супруге 
последние новости: состоя-
ние стабильное, все хорошо, 
не волнуйтесь! А она, подоб-
но святой Февронии, терпе-
ливо, молча ходила за своим 
Константином. И выходила! 
Вот что написали друзья этой 
удивительно счастливой се-
мьи в честь выздоровления 
своего товарища:

Жена явилась в пустоте 
больничной

И изменила жалких 
действий ход,

Влила поток энергии 
столичной,

Свершила коренной 
переворот.

И он восстал 
с продавленного ложа,

Вернулся к жизни - 
как родился вновь.

И жизнь его опять на жизнь 
похожа - 

Свершила чудо нежная 
любовь!

Анна ЖАВОРОНКОВА
Фото из семейного архива

Свершила чудо 
нежная любовь

Преданность друг другу помогает супругам Сильченко 
преодолевать все выпавшие на их долю испытания

СЧАСТЛИВЫ 
ВМЕСТЕ

В свое время Константин Сильченко 
принимал самое непосредственное 
участие в разработке пищевых 
пайков, которыми наших военных 
кормят до сих пор. А вот за своим 
питанием, как и за своим здоровьем, 
увы, не следил. Как и многие 
доктора.

Валентина и Константин 
познакомились на танцах 
в Доме офицеров Дочь Ирина пошла по стопам отца - стала врачом

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Врачам ВМА - 
отдельное спасибо!

СУПРУГИ Сильченко от души благодарят коллектив кли-
ники общей хирургии санкт-петербургской Военно-меди-
цинской академии, врачи которой блестяще и своевремен-
но прооперировали Константина Константиновича и поста-
вили его на ноги. Отдельные благодарности - заслуженному 
врачу РФ профессору Сергею Иванусу, хирургам Валерию 
Белевичу, Дмитрию Шершину, Дмитрию Абраменко и Анто-
ну Парфенову. А также - анестезиологу Валерию Бабиченко 
и терапевту Вере Яровиковой.



8 8 июля 2013 года

Спасти 
деревья

Пока судьба садов и парков 
Петербурга - в тумане

ЕЩЕ два года назад за-
говорили о необходимости 
придания городским пар-
кам статуса особо охра-
няемых природных терри-
торий, чтобы оградить их 
от вырубки и застройки. 
Но возникли проблемы 
с определением статуса 
объектов. И в 2012-м для 
согласований позиций 
правительства и Законо-
дательного собрания гу-
бернатор создал специ-
альную рабочую группу.

- ИЗ УЖЕ рассмотренных 
рабочей группой 26 террито-
рий из перечня предлагается 
исключить 16! Еще у восьми 
- сократить границы. И лишь 
два парка остались нетрону-
тыми, - рассказал на недав-
нем круглом столе, состояв-
шемся в «БалтИнфо», руко-

водитель центра экспертиз 
«ЭКОМ» Александр Карпов.

Но начальник отдела го-
сударственного регулиро-
вания в сфере охраны окру-
жающей среды Комитета 
по природопользованию и 
охране окружающей среды 
Дмитрий Франк-Каменецкий 
пояснил, что рабочая группа 
строит свою деятельность 
строго по закону. И подчер-
кнул необходимость эконо-
мии бюджетных средств. Но 
«зеленые» гнули свою линию.

- Четко прослеживает-
ся: природные территории, 
где поблизости намечается 
строительство, в перечень 
для исследования не вклю-
чают… - заявил один из об-
щественников, принявших 
участие в круглом столе. 

31 июля рабочая группа 
должна огласить итоги своей 
деятельности.

Павел ДЕНИСОВ
Фото Интерпресс

Мегаполис

Еще не все вырублено...

Оператор городского телевиде-
ния ТКТ информирует, что в рамках 
услуги «Городская телетрансляция» 
в течение последнего года стали 
доступны новые каналы: 24 Техно, 
Eurosport2, ОТР. 

Для просмотра  каналов 
необходимо донастроить телевизор. 

Справки по тел. 703-77-10.

В связи с ростом затрат, обусловленным 
ростом тарифов на электроэнергию, транс-
порт, аренду, стоимость сетевого оборудо-
вания и т. д., ОАО «ТКТ» уведомляет об из-
менении тарифов на услуги связи для це-
лей кабельного телевещания (на основании 
приказа генерального директора ОАО «ТКТ» 
№ 0292 от 28.06.2013). 

С 01 августа 2013 года изменяются тари-
фы на услуги связи по трансляции телеви-
зионных программ по системам кабельного 
телевидения:

  Единый тариф - 149 рублей в месяц (с 
учетом НДС) с одного абонентского ответви-

теля (для абонентов, проживающих в домах 
с широкополосной кабельной сетью связи 
телевещания и имеющих возможность про-
смотра каналов спутникового телевидения). 

  Временный тариф 1 - 122 рубля в месяц 
(с учетом НДС) с одного абонентского от-
ветвителя (для абонентов, проживающих в 
домах с кластерной сетью телевещания и 
имеющих возможность просмотра каналов 
спутникового телевидения)*. 

  Временный тариф 2 - 97 рублей в месяц 
(с учетом НДС) с одного абонентского ответ-
вителя (для абонентов, проживающих в до-
мах с кластерной сетью телевещания и узко-
полосной кабельной сетью связи телевеща-
ния и не имеющих возможности просмотра 
каналов спутникового телевидения)*. 

  Временный тариф 3 - 81 рубль в месяц 
(с учетом НДС) с одного абонентского от-
ветвителя (для абонентов, проживающих в 
домах с нереконструированной сетью свя-
зи телевещания, в том числе с установлен-
ными нереконструированными системами 
коллективного приема телевидения (теле-
антенны))*.

* По мере проведения реконструкции си-
стем приема и изменения объема вещания 
будет осуществляться перевод абонентов с 
Временных тарифов 1, 2, 3 соответственно 
на Единый тариф за услуги связи, Времен-
ный тариф  1 либо Временный тариф 2.

ОАО «ТКТ» сообщает, что сохраняются 
льготы в размере 30% на услуги связи по 
трансляции телевизионных программ по 
системам кабельного телевидения. Льгота 
распространяется на следующие категории 
граждан: 

- Участники ВОВ, не имеющие группы ин-
валидности; 

- Лица, награжденные медалью «За победу 
над Германией» или «За победу над Япони-
ей»; 

- Инвалиды ВОВ и приравненные к ним 
лица;

- Участники ВОВ, имеющие группу инва-
лидности; 

- Малоимущие, одиноко проживающие 
пенсионеры, получающие субсидии на опла-
ту жилья и коммунальных услуг.
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Журналисты пришли 
работать на АЗС…

В Москве состоялась федеральная 
«Гемба для СМИ»

ЖУРНАЛИСТЫ из регио-
нов присутствия сети АЗС 
«Газпромнефть» на один 
день поменяли профес-
сию - в рамках практику-
ма «Гемба» представители 
СМИ поработали заправ-
щиками, операторами и 
управляющими на автоза-
правочных станциях.

27 ИЮНЯ сразу на вось-
ми столичных АЗС сети 
«Газпромнефть» было не-
привычно много «сотрудни-
ков» - практикум «Гемба для 
СМИ» собрал четыре де-
сятка акул пера. О том, как 
организована работа АЗС, 
узнали журналисты из Санкт-
Петербурга, Пскова, Кеме-
рова, Новосибирска, Омска, 

Тюмени, Екатеринбурга, Че-
лябинска, Ярославля, Ниж-
него Новгорода, Калуги.

Накануне гости столицы 
стали слушателями теорети-
ческого курса, а спустя сут-
ки уже стояли за кассами на 
АЗС, у топливораздаточных 
колонок, общались с москов-
скими автомобилистами. 
Некоторым удалось поуча-
ствовать в приеме бензовоза 
и проведении приемо-сда-
точного анализа нефтепро-
дуктов.

Работая заправщиками у 
топливораздаточных коло-
нок, участники «Гембы» за-
правляли автомобили клиен-
тов, протирали фары и мыли 
стекла. Корреспонденты - 
операторы АЗС 3-го разряда 
освоили работу в торговом 
зале, где проводили рас-
четно-кассовые операции, 
предлагали приобрести бо-
нусные карты «Нам по пути» 

и сопутствующие товары в 
магазине. В роли управляю-
щих АЗС и их заместителей 
журналисты контролировали 
работу станции, проверяли 
выкладку товаров и общий 
порядок.

Осваивать новые профес-
сии приходилось в реальных 
условиях - все станции ра-
ботали в штатном режиме. 
Журналисты были разбиты 
на команды, по итогам ра-
боты каждая должна была 
сформировать идеи по усо-
вершенствованию процес-
сов, происходящих на АЗС. 
Из них члены жюри выбрали 
три лучшие и вручили памят-
ные дипломы. Кроме того, 
опытные наставники опре-
делили лучшего участника 
«Гембы» в каждой команде.

По завершении проекта 
«молодые» сотрудники по-
делились впечатлениями. 
Некоторые представители 
прессы уже бывали на «Гем-
бе» в регионах, так что у них 
была возможность сравнить 
автомобилистов, к примеру, 
Сибири или Урала со столич-
ными. Все участники практи-
кума отметили, что работа на 
АЗС - дело весьма сложное: 
обилие операций за кассой, 
многообразие документо-
оборота, интенсивный поток 
клиентов. Практикум «Гемба 
для СМИ» не только оказался 
интересным для представи-
телей прессы, но и подтвер-
дил свою эффективность с 
точки зрения усовершен-
ствования рабочих процес-
сов и демонстрации высоких 
стандартов обслуживания и 
пристального контроля каче-
ства топлива.

Екатерина 
БУДОГОССКАЯ

КРУГЛЫЙ СТОЛ
ИСПЫТАНО    
НА СЕБЕ

Корреспонденты-заправщики успешно справились с работой



Выиграть 
битву 

за урожай
Инфляция в России начала 

снижаться

ПОВЫШЕНИЕ тарифов 
ЖКХ с 1 июля, конечно же, 
не порадовало россиян. 
Но есть и хорошие ново-
сти. Инфляция в России, 
резко спуртовавшая в на-
чале 2013-го, за первый 
месяц лета заметно сни-
зилась.

ПО ИТОГАМ 2011-го ин-
фляция в стране составила 
рекордные на данный мо-
мент 6,1 процента, в 2012-м 
увеличилась, но не слишком 
сильно - до 6,6 процента. На 
сей раз правительство изна-
чально планировало удер-
жать рост цен в диапазоне 
5 - 6 процентов. Но уже в 
конце зимы - начале весны 
стало понятно, что сделать 
это гораздо сложнее, чем 
запланировать. На конец 
мая официальная инфляция 
за 365 дней и вовсе достиг-
ла 7,4 процента. Что, есте-
ственно, не вдохновило ни 
чиновников, ни граждан, по-
чувствовавших это на своих 
кошельках. К тому же в июне 
прилично, на несколько про-
центов, выросли курсы дол-
лара и евро по отношению 
к рублю, а ослаб ление на-
циональной валюты всегда 
влияет на цены. Ведь доля 
импортных продуктов пита-
ния в России, и в частности 
в Петербурге, достаточно 
велика.

Но паника оказалась пре-
ждевременной. Еще в конце 
прошлого месяца президент 
России Владимир Путин под-
черкнул важность снижения 

инфляции. Дав понять, что не 
поддерживает идею вкачи-
вания денег в экономику, как 
предлагают некоторые евро-
пейские аналитики. Неболь-
шая девальвация как рецепт 
решения экономических 
проблем также была отвер-
гнута. Зато Путин предложил 
ограничить рост тарифов 
естественных монополий со 
следующего года уровнем 
инфляции, дабы сохранить 
приемлемый для населения 
рост цен. Все логично, у нас 
ведь не Япония, где страда-
ют от обратных, дефляцион-
ных процессов, и не Запад-
ная Европа с США, где цены 
порой надолго застывают на 
одном месте.

Низкая инфляция не толь-
ко благотворно отразится 
на кошельках россиян, но 
и поможет снизить ставки 
по кредитам, в том числе и 
ипотечным, а в глобальной 
перспективе позволит госу-
дарству предпринимать бо-
лее решительные меры для 
возоб новления экономиче-
ского роста.

Но для начала желатель-
но оперативно вернуть ин-
фляцию в заявленный диа-
пазон. По итогам июня она 
снизилась до 6,8 процента 
и, скорее всего, продолжит 
дальнейшее падение. Поче-
му? Потому что, во-первых, 
дальнейшего падения рубля 
не ожидается, а во-вторых, 
эксперты в этом году про-
гнозируют более высокий 
урожай зерна и плодоовощ-
ной продукции, чем в про-
шлом. Что позитивно ска-
жется на ценах. К всеобщему 
удовольствию.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото ИТАР-ТАСС

Давайте подсчитаем 
пенсию!

Чиновники обещают, что новая пенсионная 
формула для большинства россиян окажется 

выгоднее, чем старая

«СМЕНА» уже сообщала 
о том, что российское пра-
вительство представило 
гражданам новую фор-
мулу расчета пенсии. Но 
дискуссия о том, как эта 
формула будет работать,  
продолжается.

Кто сколько 
работал

- Новая пенсионная фор-
мула предлагает учитывать 
каждый год стажа, - расска-
зывает Татьяна Бойцова, за-
меститель управляющего От-
делением Пенсионного фон-
да РФ по Санкт-Петербургу 
и Ленинградской области. 
- За каждый год мы будем 
рассчитывать пенсионный 
коэффициент конкретного 
гражданина, который опре-
деляется путем деления его 
заработка на предельное 
значение, установленное 
для начисления страховых 
взносов. Потом мы просто 
складываем все коэффици-
енты за каждый год работы 
(соответственно, чем доль-
ше человек проработал, тем 
больше получается сумма от 
сложенных коэффициентов) 
и полученную цифру умно-
жаем на пенсионный коэф-
фициент, который ежегодно 
устанавливает государство. 
Таким образом, если ты мно-
го проработал, пусть и за 
скромную зарплату, сумма 
пенсионных коэффициен-
тов будет не такой уж ма-
ленькой за счет количества 
этих коэффициентов. Соот-
ветственно, размер пенсии 
тоже вырастет. Если же ты 
мало работал, но, напри-
мер, имел хорошую, высо-
кую зарплату, то отдельно по 
годам коэффициенты будут 
большие, но всего коэффи-
циентов будет меньше - на-
пример, не 35, а 15. Соот-
ветственно, это скажется на 
сумме коэффициентов. Так 
что новый принцип рас-
чета пенсий, как мне 
кажется, достаточно 
справедливый. 

Коэффициент 
преткновения
Чтобы было понятнее, по-

ясним на примере. Допу-
стим, гражданин  работает 
врачом и имеет официаль-
ную зарплату 40 тысяч руб-
лей в месяц. Всего за год он 
заработал 480 тысяч рублей. 
Сейчас предельное значе-
ние для страховых взносов 
установлено, исходя из за-
работка 512 тысяч рублей. 
Чтобы высчитать пенсион-
ный коэффициент гражда-
нина за этот конкретный год, 
нужно 480 тысяч разделить 
на 512 тысяч. Получаем ко-
эффициент 0,93. Дальше мы 
определяем коэффициенты 
за все остальные годы ра-
боты этого врача, который  
трудился на благо россий-
ской медицины, допустим, 
целых 35 лет. Конечно, наши 
коэффициенты могут сильно 
различаться, ведь в начале 
карьеры молодой врач офи-
циально получал намного 
меньше, чем, например, в 
последние пять лет работы 
перед выходом на пенсию, 
когда он был, предположим, 
заведующим отделением в 
поликлинике. 

Наконец, мы получили сум-
му всех коэффициентов за 
35 лет работы врача. В даль-
нейшем сумму надо будет 
умножить на специальный 
пенсионный коэффициент, 
который правительство бу-
дет устанавливать каждый 
год из расчета планируемых 
выплат страховых пенсий (с 
учетом всех поступлений). 
Вот этот момент крайне ва-
жен, и он вызывает сомне-
ния у многих экспертов. Ведь 
один год может быть благо-
получным, а другой - кри-
зисным. И если врач будет 
уходить на заслуженный от-
дых в кризисный год, когда 
установленный правитель-
ством пенсионный коэффи-
циент будет низким, то он 
сильно потеряет в размере 

своей пенсии. Так что в этом 
случае очень многое зависит 
от экономической ситуации 
в стране!

Сейчас, 
но меньше, 
или потом, 
но больше?

Впрочем, на пенсию мож-
но добровольно уйти и поз-
же. Шаг сомнительный, но 
чиновники надеются повли-
ять на россиян с помощью 
денежного стимулирования. 
Они обещают, что для тех, 
кто отложит выход на пен-
сию, размер выплат в даль-
нейшем серьезно увеличит-
ся. 

- Если человек после до-
стижения пенсионного воз-
раста решит еще годик по-
работать и станет получать 
пенсионные выплаты, на-
пример, не с 55 и 60 лет, а с 
56 и 61 года, то вся его пен-
сия, с уже посчитанным ко-
эффициентом и стажем ра-
боты, увеличивается на 6,6 
процента, - разъясняет Та-
тьяна Бойцова. - За два года 
сверх пенсионного возраста 
он получает увеличение раз-
мера пенсии на 15 процен-
тов, за три года - на 24, за 
четыре - на 34, за пять лет - 
на 45 процентов… А если он, 
например, отработает до-
полнительно 10 лет, его пен-
сия увеличится в 2,32 раза! 

Однако даже с такими пер-
спективами вряд ли многие 
захотят отсрочить свой вы-
ход на пенсию. Люди уже 
давно привыкли к тому, что 
лучше синица в руках, чем 
журавль в небе. Поэтому 
большинство предпочтет 
сразу получить пенсию 12 
тысяч рублей, чем жить без 
пенсии 10 лет, а потом полу-
чать выплаты 30 тысяч руб-
лей. До этого ведь можно и 
не дожить!

Юлия ЛИ
Фото ИТАР-ТАСС

98 июля 2013 годаЭкономикс

Будет хороший урожай - цены сильно не повысятся

ЦЕНОВАЯ   
ПОЛИТИКА

ВЗГЛЯД    
В БУДУЩЕЕ

Многим 
пенсионерам
все равно
приходится
работать
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Екатерина СЕМЫКИНА: 
«Первый прямой эфир - 
как выход в космос!»

Ведущая экономических новостей помогает зрителям 
повышать их финансовую грамотность 

СОВЕТСКИЕ лозунги в 
духе «Экономика должна 
быть экономной» нынче не 
работают: гражданам по-
давай не общие слова на 
экономическую темати-
ку, а свежие интересные 
новости. Как раз такие и 
выходят на канале 100ТВ 
- в прямом эфире в рамках 
программы «Последние 
известия. Экономика». По 
словам ведущей Екате-
рины Семыкиной, за вре-
мя своего существования 
программа выросла вме-
сте с экономической гра-
мотностью телезрителей 
и теперь рассчитана от-
нюдь не на чайников.

Глубже 
и интереснее

- Екатерина, сейчас на 
телевидении появляются 
даже специализирован-
ные экономические кана-
лы. Чем объяснить такую 
тенденцию?

- Это запрос общества. По-
сле мирового финансового 
кризиса всем нам пришлось 
стать немножко экономи-
стами - чтобы однажды не 
просчитаться по-крупному. 
Вот средства массовой ин-
формации и конкурируют 
между собой - кто понятнее 

разъяснит зрителям различ-
ные экономические нюансы. 
Мы в «Последних известиях. 
Экономике» даже о миро-
вых и российских проблемах 
рассказываем с «петербург-
ским акцентом». К примеру, 
если в Европе разгорается 
долговой кризис и, допу-
стим, Италия остро нуждает-
ся в финансовой помощи, то 
мы анализируем - как в связи 
с этим изменятся отношения 
Петербурга и итальянских 
городов в плане торговли и 
других форм экономическо-
го сотрудничества.

- А вы анализируете, по-
вышается ли финансовая 
грамотность ваших зрите-
лей?

- Я бы сказала, посто-
янно повышается! Теле-

зрителям уже не надо 
разжевывать термины 
«кредит» или «процент-
ная ставка», они их и 
так знают. Они стали 
более грамотными 
финансово. Поэто-
му если когда-то но-
вости экономики на 
100ТВ носили скорее 
просветительский, 
информационный 
характер, то теперь 
мы говорим с людь-
ми на более про-
двинутом языке.

Образ 
вместо 
слова

- Вы несколько лет 
проработали редак-

тором программы, толь-
ко потом стали ведущей. 
Насколько тяжело далась 
смена амплуа?

- Считаю, переход на те-
левидении из закадрового 
существования в кадр не 

столь труден, как переход из 
журнала на телевидение. С 
2004-го я работала в ежене-
дельнике редактором отдела 
политической информации, 
проводила журналистские 
расследования, брала ин-
тервью, писала аналитиче-
ские материалы. Привыкла 
взаимодействовать с чита-
телями посредством слова. 
На телевидении же необхо-
димо общаться со зрителем 

посредством не только сло-
ва, но и зрительного образа. 
Пришлось привыкать. А что-
бы превратиться из редак-
тора программы в ведущую, 
необходимо в том числе ве-
зение. Мне вот в 2011-м по-
везло - заметили, дали шанс, 
поддержали…

- Перед первым эфиром 
вы не волновались?

- Кто-то из моих коллег ска-
зал, что первый выход в пря-
мой эфир можно сравнить с 
выходом в открытый космос. 
Соглашусь, мне было страш-
но. Не за себя, просто боя-
лась подвести друзей и кол-
лег. Но все прошло хорошо.

Никаких 
ужасов

- На экране вы произво-
дите впечатление строгой, 
деловой женщины. Это 
просто имидж или в повсе-
дневной жизни вы так же 
серьезны и суровы?

- За имидж ведущих у нас 
отвечает замечательная 
команда стилистов 100ТВ. 
Они его разрабатывают, по-

сле чего утверждают на ху-
дожественном совете. При-
знаюсь, в моем случае эфир-
ный образ сильно разнится с 
жизненным. Например, в по-
вседневной жизни я не наде-
ваю такие строгие костюмы. 
И очки не ношу, это, скажем 
так, рабочий аксессуар.

- Вряд ли в свободное 
время вы только и делае-
те, что следите за бирже-
выми сводками и курсами 
валют. Чем увлекаетесь?

- Люблю классическое ис-
кусство - балет и оперу. При 
этом неравнодушна и к рок-
музыке и фильмам ужасов.

- Российская экономика, 
надеюсь, на фильм ужасов 
не похожа?

- Хотелось бы успокоить 
читателей и телезрителей: 
у нас в стране с экономикой 
все не так и плохо, пусть, 
конечно, небезоблачно. Мы 
пристально следим за ме-
рами, предпринимаемыми 
Банком России и экономиче-
ским блоком правительства, 
и видим, что они очень ста-
раются сделать для россий-
ских граждан все мировые 
кризисные проявления как 
можно более мягкими. Так 
что искренне надеюсь, что 
никакого финансового апо-
калипсиса не произойдет.

Сергей ПОДУШКИН
Фото Святослава АКИМОВА

Реклама

ЛИЦА 100ТВ

«После мирового финансового 
кризиса всем нам пришлось стать 
немножко экономистами - 
чтобы однажды не просчитаться 
по-крупному. 
Вот средства массовой информации 
и конкурируют между собой - 
кто понятнее разъяснит зрителям 
различные экономические 
нюансы».

СМОТРИТЕ «ПОСЛЕДНИЕ 

ИЗВЕСТИЯ. ЭКОНОМИКА»

НА 100ТВ С ПН. ПО ПТ. В РАМКАХ 

ИНФОРМАЦИОННЫХ БЛОКОВ

0+

мя
программа выросла вме
сте с экономической гра-
мотностью телезрителей 
и теперь рассчитана от-
нюдь не на чайников.
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В обычной 
жизни 
Екатерина 
не такая 
строгая, 
как на экране

 Екатерина Семыкина 
родилась в городе Гатчине 
Ленинградской области.

 Окончила факультет 
социальных наук РГПУ 
им. А. И. Герцена по специ-
альности «история».

 Лауреат журналист-
ского конкурса средств 
массовой информации Се-
веро-Запада «СеЗаМ-2005». 
Номинация Гран-при «На-
дежда СеЗаМ» (в поддерж-
ку молодых начинающих 
журналистов) - за серию 
журналистских расследо-
ваний.

И ЭТО ВСЕ    
О НЕЙ



В бой идут 
«новички-старички»

Анатолий Тимощук и Андрей Аршавин 
опять играют за питерский клуб

СПОРУ нет, матчи Объ-
единенного турнира по-
лучились для «Зенита» 
отнюдь не эталонными. 
Но чудес, как известно, 
не бывает. Практически 
сразу после отпуска, с ми-
нимальным временем на 
подготовку, без выиграв-
шего с Бразилией Кубок 
конфедераций Халка и с 
«новичками-старичками» 
питерцы и не могли выгля-
деть на поле лучше. Тем 
более от матча к матчу, 
пусть понемногу, зенитов-
цы прибавляли. А это нын-
че самое важное.

Настоящее, 
а не прошлое

Надо потихоньку привы-
кать, что Андрей Аршавин и 
Анатолий Тимощук - больше 
не славное прошлое «Зени-
та», а его настоящее. Третье 
пришествие Андрея состо-
ялось на олимпийском ста-
дионе в Киеве неделю на-
зад, Анатолий во второй раз 
вошел в ту же зенитовскую 
«реку» в минувшую субботу 
в матче против родного до-
нецкого «Шахтера». На фоне 
партнеров по команде в луч-
шую сторону оба пока не вы-
делялись. Но и в худшую, что 
характерно, тоже. С учетом 
далекой от идеала физиче-
ской формы, нехватки игро-
вой практики и необходимо-
сти адаптироваться к схемам 
Лучано Спаллетти - это уже 

кое-что.
- Думал, что будет хуже. 

Понятно, что Андрею необ-
ходимо набирать кондиции. 
В некоторые моменты он 
выглядел безнадежно устав-
шим, но мастерство никуда 
не ушло, - характеристика 
дебюта Аршавина в устах 
Спаллетти одновременно 
прозвучала и как сдержанная 
похвала, и как указание па-
хать по полной программе.

Кстати, если на эмоциях 
свой первый после долгого 
перерыва матч за «Зенит» 
Андрей Сергеевич провел ак-
тивно, то во втором выглядел 
все же куда более инертно. 
Порой надолго выключаясь 
и из оборонительных, и даже 
из атакующих действий. По-
нятное дело, поля в Киеве и 
в Донецке значительно от-
личаются от скамейки запас-
ных британских стадионов. 
По ним надо много бегать, 
а Аршавин разучился. Хотя 
если за несколько недель 
тренировок в Питере вновь 
научится, то пользу спосо-
бен принести.

Ждем 
усиления

Сам Андрей, выбравшись 
с арсенальской «каторги» 
(это его собственное опре-
деление), пока больше мол-
чит, чем говорит. Тимощук, 
напротив, открыт для обще-
ния. И рассчитывает набрать 
оптимальную форму через 
игры. Впрочем, это касает-
ся всей команды. Спаллетти 
отнесся к играм Объединен-

ного турнира не как к авто-
номным состязаниям, а все-
го лишь как к качественным 
спаррингам накануне чемпи-
оната. И правильно сделал. 
Понятно, за неделю и даже 
за две «Зенит» не наберет 
крейсерский ход, не заигра-
ет даже как в начале пре-
дыдущего чемпионата. Но 
важно ведь не просто начать 
сезон за здравие, а провести 
его на высочайшем уровне. И 
если к началу августа питер-
цы спокойно, без форсажа 
наберут форму, то все будет 
нормально.

К тому же состав коман-
ды еще должен усилить-
ся. «Томь» не скрывает, что 
очень хочет арендовать Луку 
Джорджевича, Милана Ро-
дича и Александара Лукови-
ча, которые либо пока, либо 
уже не проходят в основной 
состав. Но чтобы их отдать 
и не остаться с полупустой 
скамейкой запасных, «Зе-
ниту» требуется приобрести 
новичков. И желательно не 
на вырост, а очень квалифи-
цированных футболистов, 
готовых решать задачи в 
Лиге чемпионов. По послед-
ним трансферным слухам, 
одним из таких новобранцев 
может стать 29-летний фор-
вард «Ювентуса» и сборной 
Черногории Мирко Вучинич.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото ИТАР-ТАСС

Аршавин должен так играть все 90 минут!

Дмитрий Черышев принесет «Зениту» пользу и без сына

ПОДГОТОВКА

Футбол. Объединен-
ный турнир. «Зенит» - 
«Динамо» К - 1:2, 3:3. «Зе-
нит» - «Шахтер» - 1:0.

РЕЗУЛЬТАТ

Сын 
за отцом?

Зенитовскую «молодежку» 
возглавил Дмитрий Черышев

НА ПРОШЛОЙ неделе пи-
терский «Зенит» заключил 
контракт с Черышевым. 
Правда, пока не с восходя-
щей звездой российского 
футбола Денисом, а с его 
отцом Дмитрием, который 
возглавил молодежный 
состав. Но не исключено, 
что и старший сын после-
дует за папой из Мадрида 
в Петербург.

ВПРОЧЕМ, Черышев-стар-
ший и сам по себе фигура 
интересная. В первой поло-
вине девяностых этот фор-
вард много забивал за ни-
жегородский «Локомотив» и 
московское «Динамо», после 
чего перебрался в испан-
скую Примеру, конкретно - в 
хихонский «Спортинг». Где не 
затерялся, а, наоборот, еще 
больше раскрыл свой бом-
бардирский талант, наколо-
тив за сто с небольшим мат-
чей почти полсотни мячей. 
После завершения карьеры 
остался в Испании, посвя-
тив себя развитию карьеры 
сына. Вслед за ним пере-
брался в Мадрид и даже по-
лучил работу тренера в дет-
ской команде «Реала». Пару 
лет назад Дмитрий попро-
бовал силы в Премьер-лиге, 
спасал нижегородскую «Вол-
гу» от вылета. И ведь, знаете 
ли, спас.

Так что «молодежка» «Зе-
нита» для него в какой-то сте-
пени шаг назад, хотя, понят-
ное дело, питерский и ниже-
городский клубы - как небо и 
земля. Тут перед Черышевым 
стоит задача не бороться за 

футбольное выживание, а 
растить кадры для главной 
команды. А они последние 
годы в «Зените-м» все как-то 
не выращивались. По сло-
вам Дмитрия, он несколь-
ко недель раздумывал над 
предложением генерально-
го директора Максима Ми-
трофанова, советовался с 
семьей. Но раз согласился, 
значит, семья была не про-
тив. Кстати, одновременно 
официальное подтвержде-
ние получила информация, 
что Владислав Радимов стал 
главным тренером воссоз-
данного «Зенита-2», который 
будет выступать во втором 
дивизионе.

По поводу перехода в «Зе-
нит» Дениса Черышева слухи 
поползли еще в конце про-
шлого года. И не утихают 
до сих пор. Правда, Дениса 
еще в середине июня актив-
но сватали в «Рому», но ведь 
его отец нынче переехал от-
нюдь не в Рим. Пусть Черы-
шев-старший и уверяет, что 
при приглашении в «Зенит» 
речь шла именно о нем и его 
тренерских качествах, а не о 
трансфере сына. Кроме того, 
по его словам, Денис хочет 
попробовать себя в испан-
ском, английском или немец-
ком чемпионате. Но может,  
Дмитрий все же чуточку лу-
кавит? 22-летний атакующий 
полузащитник молодежной 
команды «Реала» с россий-
ским паспортом и западной 
ментальностью, безуслов-
но, не помешает питерско-
му клубу. А глядишь, и очень 
поможет, вольет, скажем так, 
свежую кровь.

Сергей ЛИНЕШИРОВ
Фото ИТАР-ТАСС

НАЗНАЧЕНИЕ
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Вернуться на вершину
Календарь чемпионата России по футболу. 

Премьер-лига. Сезон-2013/14

Первый круг
2013 год

1-й тур
14 июля, воскресенье

Динамо - Волга
Анжи - Локомотив
Кубань - Рубин

15 июля, понедельник

Ростов - Терек

16 июля, вторник

Амкар - Томь
Крылья Советов - Спартак

17 июля, среда

Краснодар - Зенит
Урал - ЦСКА

2-й тур

19 июля, пятница

Динамо - Анжи

20 июля, суббота

Терек - Амкар
Томь - Кубань
Волга - Локомотив

21 июля, воскресенье

Рубин - Зенит
Ростов - Краснодар
Урал - Спартак

22 июля, 
понедельник

ЦСКА - Крылья Советов

3-й тур

26 июля, 
пятница

Зенит - Кубань

27 июля, суббота

Динамо - Спартак
Ростов - Томь
Урал - Волга

28 июля, 
воскресенье

Локомотив - ЦСКА
Крылья Советов - Анжи
Терек - Рубин

29 июля, 
понедельник

Краснодар - Амкар

4-й тур
2 августа, 

пятница

Анжи - Ростов

3 августа, суббота

Волга - Зенит
Динамо - Терек
Томь - Урал

4 августа, 
воскресенье

Амкар - Крылья Советов
Кубань - Спартак
Рубин - ЦСКА

5 августа,
 понедельник

Локомотив - Краснодар

5-й тур

17 августа, 
суббота

Зенит - Анжи
Спартак - Рубин
Терек - Локомотив
Урал - Амкар

18 августа, 
воскресенье

ЦСКА - Кубань
Краснодар - Динамо
Крылья Советов - Томь

19 августа, 
понедельник

Ростов - Волга

6-й тур
23 августа, пятница

Анжи - Краснодар

24 августа, суббота

Динамо - Зенит
Томь - ЦСКА
Волга - Терек

25 августа, воскресенье

Кубань - Урал
Амкар - Спартак
Рубин - Крылья Советов

26 августа, понедельник

Локомотив - Ростов

7-й тур

30 августа, пятница

ЦСКА - Амкар

31 августа, суббота

Зенит - Локомотив
Краснодар - Волга
Терек - Анжи

1 сентября, воскресенье

Крылья Советов - Кубань
Спартак - Томь
Динамо - Ростов
Урал - Рубин

8-й тур

14 сентября, суббота

Амкар - Рубин
ЦСКА - Ростов
Краснодар - Крылья Советов
Локомотив - Кубань

16 сентября, понедельник

Зенит - Терек
Томь - Анжи
Урал - Динамо
Волга - Спартак

9-й тур
21 сентября, суббота

Волга - Анжи
Динамо - Локомотив
Крылья Советов - Урал
Кубань - Амкар

22 сентября, воскресенье

Ростов - Зенит
Спартак - ЦСКА
Рубин - Томь
Терек - Краснодар

10-й тур

25 сентября, среда

Крылья Советов - Зенит
Кубань - Терек
Амкар - Ростов
ЦСКА - Анжи
Спартак - Краснодар
Рубин - Динамо
Томь - Волга
Урал - Локомотив

Смена - Зенит

СТРОГО 
ПО РАСПИСАНИЮ

Истина 
в борьбе
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11-й тур

28 сентября, суббота

Анжи - Амкар
Динамо - Крылья Советов
Краснодар - Рубин

29 сентября, воскресенье

Ростов - Урал
Локомотив - Томь
Терек - ЦСКА

30 сентября, понедельник

Зенит - Спартак
Волга - Кубань

12-й тур
4 октября, пятница

Амкар - Волга
ЦСКА - Динамо
Крылья Советов - Локомотив

5 октября, суббота

Кубань - Ростов
Спартак - Терек
Рубин - Анжи

6 октября, воскресенье

Томь - Зенит
Урал - Краснодар

13-й тур
19 октября, суббота

Анжи - Спартак
Динамо - Кубань
Краснодар - Томь

20 октября, воскресенье

Ростов - Крылья Советов
Локомотив - Амкар
Терек - Урал

21 октября, понедельник

Зенит - ЦСКА
Волга - Рубин

14-й тур

25 октября, пятница

Амкар - Динамо
ЦСКА - Краснодар
Крылья Советов - Волга

26 октября, суббота

Кубань - Анжи
Спартак - Ростов
Рубин - Локомотив

27 октября, воскресенье

Урал - Зенит
Томь - Терек

15-й тур

2 ноября, суббота

Анжи - Урал
Динамо - Томь
Краснодар - Кубань

3 ноября, воскресенье

Ростов - Рубин
Спартак - Локомотив
Терек - Крылья Советов

4 ноября, понедельник

Зенит - Амкар
Волга - ЦСКА

Второй 
круг

16-й тур

8 ноября, пятница

Амкар - Анжи
ЦСКА - Терек
Крылья Советов - Динамо

9 ноября, суббота

Спартак - Зенит
Кубань - Волга
Рубин - Краснодар

10 ноября, воскресенье

Томь - Локомотив
Урал - Ростов

17-й тур
23 ноября, суббота

Амкар - Кубань
ЦСКА - Спартак
Краснодар - Терек

24 ноября, воскресенье

Локомотив - Динамо
Томь - Рубин
Урал - Крылья Советов

25 ноября, 
понедельник

Зенит - Ростов
Анжи - Волга

18-й тур

30 ноября, суббота

Анжи - Томь
Динамо - Урал
Крылья Советов - Краснодар

1 декабря, 
воскресенье

Кубань - Локомотив
Спартак - Волга
Ростов - ЦСКА

2 декабря, 
понедельник

Рубин - Амкар
Терек - Зенит

19-й тур

6 декабря, пятница

Анжи - Кубань
Динамо - Амкар
Краснодар - ЦСКА

7 декабря, суббота

Ростов - Спартак
Локомотив - Рубин
Терек - Томь

8 декабря, воскресенье

Зенит - Урал
Волга - Крылья Советов

2014 год
20-й тур

8 марта, суббота

Анжи - Рубин
Динамо - ЦСКА
Краснодар - Урал

9 марта, воскресенье

Ростов - Кубань
Локомотив - Крылья Советов
Терек - Спартак

10 марта, понедельник

Зенит - Томь
Волга - Амкар

21-й тур

14 марта, пятница

ЦСКА - Зенит
Амкар - Локомотив

15 марта, суббота

Крылья Советов - Ростов
Кубань - Динамо

16 марта, воскресенье

Спартак - Анжи
Рубин - Волга

17 марта, 
понедельник

Томь - Краснодар
Урал - Терек

22-й тур

21 марта, пятница

Анжи - ЦСКА
Динамо - Рубин

22 марта, суббота

Краснодар - Спартак
Ростов - Амкар

23 марта, воскресенье

Локомотив - Урал
Терек - Кубань

24 марта, 
понедельник

Зенит - Крылья Советов
Волга - Томь

23-й тур

28 марта, пятница

Амкар - Зенит
ЦСКА - Волга

29 марта, суббота

Крылья Советов - Терек
Кубань - Краснодар

30 марта, воскресенье

Локомотив - Спартак
Рубин - Ростов

31 марта, понедельник

Томь - Динамо
Урал - Анжи

24-й тур

4 апреля, пятница

Амкар - Терек
Анжи - Динамо

5 апреля, суббота

Крылья Советов - ЦСКА
Кубань - Томь

6 апреля, воскресенье

Локомотив - Волга
Краснодар - Ростов

7 апреля, понедельник

Зенит - Рубин
Спартак - Урал

25-й тур

11 апреля, пятница

ЦСКА - Урал
Спартак - Крылья Советов

12 апреля, суббота

Рубин - Кубань
Локомотив - Анжи

13 апреля, воскресенье

Терек - Ростов
Томь - Амкар

14 апреля, 
понедельник

Зенит - Краснодар
Волга - Динамо

26-й тур

18 апреля, пятница

Анжи - Зенит
Амкар - Урал

19 апреля, суббота

Динамо - Краснодар
Кубань - ЦСКА

20 апреля, воскресенье

Рубин - Спартак
Локомотив - Терек

21 апреля, понедельник

Томь - Крылья Советов
Волга - Ростов

27-й тур

25 апреля, пятница

ЦСКА - Рубин
Краснодар - Локомотив

26 апреля, суббота

Крылья Советов - Амкар
Спартак - Кубань

27 апреля, воскресенье

Ростов - Анжи
Терек - Динамо

28 апреля, понедельник

Зенит - Волга
Урал - Томь

28-й тур
2 мая, пятница

Амкар - ЦСКА
Анжи - Терек

3 мая, суббота

Ростов - Динамо
Кубань - Крылья Советов

4 мая, воскресенье

Локомотив - Зенит
Рубин - Урал

5 мая, понедельник

Томь - Спартак
Волга - Краснодар

29-й тур
9 мая, пятница

ЦСКА - Томь
Краснодар - Анжи

10 мая, суббота

Крылья Советов - Рубин
Спартак - Амкар

11 мая, 
воскресенье

Ростов - Локомотив
Терек - Волга

12 мая, 
понедельник

Зенит - Динамо
Урал - Кубань

30-й тур
18 мая, 

воскресенье

Кубань - Зенит
Амкар - Краснодар
Анжи - Крылья Советов
Спартак - Динамо
Рубин - Терек
ЦСКА - Локомотив
Томь - Ростов
Волга - Урал

Суперкубок 
России
13 июля, 

воскресенье.
Ростов-на-Дону. 

Стадион 
«Олимп XXI век»

ЦСКА - ЗенитЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦЦСКА - Зениттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттттт

Календарь матчей с 8-го 
по 30-й тур будет скоррек-
тирован с учетом жеребье-
вок еврокубков
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МИНИ-АФИША

Театр
Фестиваль комедийных 

спектаклей
8 - 12 июля

КЗ «Колизей»

В ИЮЛЕ город полон туристов, которые рвут-
ся приобщиться к культуре и развлечься одно-
временно. Ну и увидеть некоторых медийных 
лиц. Все это в одном флаконе им и предлагает 
фестиваль комедий, который пройдет в бывшем 
кинотеатре, а теперь концертом зале «Колизей». 
Участниками фестиваля станут в основном раз-
личные антрепризы, а из полноценных театров 
-Театр комедии и Театр на Васильевском.

Музыка
«Стереолето»

13, 14 июля
ЦПКиО им. Кирова

ОДИННАДЦАТЫЙ фестиваль под открытым 
небом «Стереолето» в этом году представит 
музыку самых разных жанров - от этно и джа-
за до хип-хопа и балканских напевов. И если 
первый день фестиваля будет ностальги-
ческим - с восточноевропейской эстрадой, 
танцами и Михаилом Боярским, то второй 
представит модную музыку самых актуаль-
ных на сегодняшний день исполнителей. И 
все это на фоне озер, белок и всяческой рас-
тительности - настоящий летний праздник.

Кино
«Одинокий рейнджер»

С 8 июля
В кинотеатрах города

ИСТОРИЯ благородного борца с преступностью 
из Техаса в 30-х годах прошлого века легла в осно-
ву радиошоу, потом нескольких фильмов и сери-
ала и вот теперь опять стала фильмом. Режиссер 
«Пиратов Карибского моря» Гор Вербински создал 
франшизу, в которой, конечно, не смог обойтись 
без Джонни Деппа. В этот раз в роли бодрого ин-
дейца - помощника рейнджера в маске (Эрми Хам-
мер). И конечно, эта компания победит любое зло.

Подготовила 
Анна ВЕТЛИНСКАЯ

Кино ворвалось 
в жизнь

На сороковой день после смерти 
Алексея Балабанова 

обрушилась «колокольня счастья»

Ты меня 
уважаешь?

На Первом опять 
соревнуются певцы

В ПОСЛЕДНЕМ фильме 
режиссера Алексея Бала-
банова «Я тоже хочу» люди 
стремятся к «колоколь-
не счастья». Одних она 
принимает, других - нет. 
Кстати, в финале картины 
пробует попасть на эту по-
луразрушенную башню и 
герой Алексея Балабано-
ва, но она не берет его «на 
небо». Кинематографиче-
ская история на сороковой 
день после смерти режис-
сера ворвалась в жизнь: 
«колокольня счастья», сто-
явшая на острове посреди 
Шекснинского водохрани-
лища, что в Вологодской 
области, рухнула.

- КОЛОКОЛЬНЯ Запогост-
ской церкви разрушилась 
почти до основания в одно-
часье, - сообщила коррес-
понденту «Смены» консуль-
тант управления культуры 
Шекснинского муниципаль-
ного района Татьяна Забо-
рина. - Причем произошло 
это около шести часов вече-
ра, что практически соответ-
ствует ровно сорока дням с 
того момента, как перестало 
биться сердце Алексея Ба-
лабанова.

Это сообщение потрясло 
всех, кто любил режиссера и 
его фильмы.

- Когда мы снимали «Я тоже 
хочу», храм уже находился в 
плачевном состоянии, а «ко-
локольня счастья» клонилась 
к земле, подобно Пизанской 
башне, - пояснил «Смене» 
музыкант и актер Олег Гарку-
ша, сыгравший одну из глав-
ных ролей в этом фильме. 
- Рано или поздно она все 
равно бы рухнула, поскольку 
с тридцатых годов стояла на 
месте подтопления - угодила 
чуть ли не в центр Шекснин-

ского водохранилища. Но то, 
что это произошло ровно че-
рез сорок дней после смерти 
Алексея Балабанова, меня 
сильно впечатлило. Ведь 
именно в этот момент душа 
отрешается от всего земно-
го. Значит, там, на небе, что-
то есть! И Бог есть! И все в 
этой жизни не просто так…

Олег Гаркуша вспомнил 
трагический финал фильма 
«Я тоже хочу», когда у самой 
Запогостской колокольни 

сидел на снегу герой Алек-
сея Балабанова, которого 
не приняла эта башня, и - 
вдруг сполз, уже бездыхан-
ный. Прошло меньше года, 
и киношная история по-
вторилась в жизни: 18 мая 
54-летний режиссер потерял 
сознание и больше не под-
нялся. Сегодня «колокольни 
счастья», увы, больше нет. 
Как и воспевшего ее режис-
сера. 

Виктор ИВАНЦОВ

УСПЕХ шоу Первого ка-
нала «Один в один!» спод-
вигнул его создателей на 
рождение клона. Только 
наши певцы разных кали-
бров продемонстрирова-
ли, что пародируют звезд 
лучше, чем поют сами, как 
вышла в свет программа 
«Универсальный артист». 
В которой уже другие 
наши исполнители просто 
поют чужие песни.

В ЧЕМ смысл этого сорев-
нования - не совсем понят-
но. Тем не менее Лариса До-
лина, Сергей Лазарев, Люд-
мила Сенчина со товарищи 
старательно пытаются выйти 
за рамки своих амплуа. И вот 
уже Сенчина «вся в Дольче 
Габана» от Сердючки, а До-
лина поет про Марусю, кото-
рая «завязала». То есть звез-
да советской эстрады испол-
няет репертуар эстрады рос-
сийской, а певица джазового 
диапазона - русский шансон. 
Проигрывают при этом все.

Про шансон вообще от-
дельный разговор. Ну не 
стоит этот доморощенный 
жанр того, чтобы его про-
пагандировали. И соревно-

ваться в том, кто лучше поет 
блатняк, смешно. Ведь если 
кто-то «душевно» спел про 
«гоп-стоп», это еще не зна-
чит, что этот «кто-то» хоро-
ший певец. А уж Стас Михай-
лов в жюри, выставляющий 
оценки той же Долиной, - это 
вообще нонсенс.

Хотя сам Михайлов так 
явно не считает. Вот и впол-
не драматично исполнивший 
«Владимирский централ» 
Лазарев удостоился от Ми-
хайлова лишь строгого выго-
вора. В духе братвы: «Прояв-
ляй уважение, парень, к си-
дельцам». То есть не грабил, 
не убивал, не сидел - нечего 
и петь. Можно подумать, что 
автор «Владимирского цен-
трала» Михаил Круг с зоны 
не вылезал. Но Михайлов, 
видимо, с биографией Кру-
га не знаком, а вот уваже-
ние к уголовникам на всякий 
случай проявил. Если так и 
дальше пойдет, то почему бы 
на следующий конкурс шан-
сона не пригласить в жюри 
какого-нибудь вора в законе. 
Он-то уж точно рассудит по 
понятиям.

Анна ТАРАСОВА
Рисунок Максима СМАГИНА

ЗНАК
СВЫШЕ

Кадр из фильма «Я тоже хочу»: «колокольня счастья» 
не приняла героя Балабанова...

Т Е Л Е -Т Е Л Е -
РЕВИЗОРРЕВИЗОР
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Дети больше 
не шумят 

Лаборатория «ОN.Театр» 
в подвале на улице 

Жуковского закрыта 
по решению суда

«СМЕНА» неоднократно 
писала о конфликте те-
атральной лаборатории 
«ОN.Театр», занимающей 
подвал дома на улице 
Жуковского, 18, с жиль-
цами этого дома. Несмо-
тря на поддержку творче-
ского коллектива многи-
ми деятелями культуры 
Санкт-Петербурга, жиль-
цам удалось отстоять 
свое законное право на 
тишину и безопасность. 
Сотрудники театра соби-
рают вещи.

НАПОМНИМ, подвальное 
помещение, где распола-
галась экспериментальная 
театральная лаборатория, 
для публичных представ-
лений никак не приспосо-
блено. Шум от спектаклей 
и репетиций сильно тре-
вожил жильцов, к тому же 
подвал не оборудован про-
тивопожарными средства-
ми, что представляет опас-
ность как для зрителей, так 
и для артистов. Чтобы уста-
новить эти очевидные фак-
ты и окончательно закрыть 
подвал, понадобилось три 
года и несколько судебных 
заседаний.

Только недавно Арби-

тражный суд Петербурга и 
Ленобласти вынес логич-
ное решение о запрещении 
деятельности данной ла-
боратории. Суд констати-
ровал: «Деятельность «ON.
Театра» ухудшала как усло-
вия проживания граждан в 
многоквартирном жилом 
доме, так и создавала угро-
зу для здоровья работников 
театра». 

Защитники театра по-
прежнему продолжают на-
стаивать, что театр должен 
функционировать на том же 
месте, потому что он хоро-
ший. Как дети, ей-богу! Раз 
хороший, так боритесь за 
предоставление ему нор-
мального помещения. Фей-
ерверк в «Хромой лошади» 
тоже был на вид весьма эф-
фектный. Поначалу… 

- А где же нам теперь 
играть? - вопрошает руко-
водитель «ON.Театра» Ми-
лена Авимская.

Наверное, этот вопрос 
надо было бы задать тому 
чиновнику, который в 2009 
году распорядился отдать 
подвал на Жуковского те-
атру. И его же, а не Милену 
Авимскую оштрафовать за 
нарушение правил пожар-
ной безопасности и несо-
блюдение санитарно-гиги-
енических условий в жилом 
доме в центре культурной 
столицы. 

Людмила АНДРЕЕВА 

Культура

Цирк на Фонтанке по-прежнему остается яблоком раздора

Владимир Мединский доволен работой Вячеслава Полунина

ОТКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО «ЛЕНВНЕШТРАНС» 
(ОГРН 1027802719845). Санкт-Петербург, Межевой канал, 5.

Сообщает, что внеочередное общее собрание акционеров в фор-
ме совместного присутствия (собрания) состоится 31 июля 2013 г. 
в 14 часов по адресу: Санкт-Петербург, пр. Римского-Корсакова, 
117. Начало регистрации лиц, имеющих право на участие в общем 
собрании, в 13 часов 30 минут.

Список лиц, имеющих право на участие в собрании, составляет-
ся в соответствии с реестром акционеров по состоянию на 3 июля 
2013 г. Правом голоса по второму вопросу повестки дня обладают 
также владельцы привилегированных акций типа А.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Определение количества, номинальной стоимости, категории 

(типа) объявленных акций и прав, предоставляемых этими акция-
ми.

2. Внесение изменений в Устав Общества.
Информационные материалы предоставляются для ознакомле-

ния лицам, имеющим право на участие во внеочередном общем со-
брании акционеров, начиная с 9 июля 2013 года по адресам: Санкт-
Петербург, пр. Римского-Корсакова, 117, III этаж, по рабочим дням 
с 12 до 16 часов; Санкт-Петербург, Межевой канал, 5, к. 2.7., по ра-
бочим дням с 9 до 14 часов.

Копии информационных материалов предоставляются по пись-
менным запросам лиц, имеющих право на участие в общем со-
брании акционеров, или их уполномоченных представителей (при 
условии оплаты изготовления копий) в течение 7 дней с даты по-
ступления в Общество соответствующего требования (с даты на-
ступления срока, в течение которого информация (материалы), 
подлежащая предоставлению лицам, имеющим право на участие 
в общем собрании, должна быть доступна таким лицам, если соот-
ветствующее требование поступило в Общество до начала течения 
указанного срока).

Указанные копии выдаются заявителям лично или направ-
ляются по почте по адресу, указанному в запросе.

Лица, прибывшие для участия в работе собрания, должны иметь 
при себе паспорт или иной документ, удостоверяющий личность.

Представители акционеров дополнительно должны предоста-
вить надлежащим образом оформленную доверенность или иной 
документ, подтверждающий полномочия, или копию одного из вы-
шеуказанных документов, засвидетельствованную в установлен-
ном порядке.

СТАВИМ
ТОЧКУ

А если лоб 
расшибем?

Министр культуры заявил, 
что на Полунина надо молиться

«СМЕНА» подробно рас-
сказывала о скандальной 
ситуации, сложившейся 
в Большом Санкт-Петер-
бургском государствен-
ном цирке на Фонтанке. 

ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ возгла-
вившего в январе этого года 
коллектив Вячеслава Полу-
нина нынче не устраивает 
добрую половину професси-
оналов, много лет прорабо-
тавших на манеже. 

Они, напомним, написали 
письмо Владимиру Путину, 
где указали на то, что пла-
ны Полунина грозят полным 
уничтожением традиций 
русского цирка. Сто человек, 
подписавших обращение к 
президенту России, указа-
ли также на роскошные по-
купки, совершенные новым 
руководством, - например, 
телевизор за 300 тысяч руб-
лей.

Министерство культуры 

изучило предполагаемые из-
менения в жизни объекта на 
Фонтанке и официально за-
явило, что работой Вячесла-
ва Полунина удовлетворено. 
По словам министра культу-
ры Владимира Мединского, 
«Петербургу надо молиться 
на Полунина и радоваться, 
что звезда такого уровня 
поддалась на наши уговоры 
и приехала работать во славу 
родного города».

Однако молебнов во здра-
вие знаменитого клоуна цир-
ковые пока не служат. Они 
ожидают итогов еще двух 
проверок: одна пройдет по 
поручению администрации 
президента, а другую прове-
дет председатель петер-
бургского УФАС Александр 
Беляев. Последний обещал 
обратить особое внимание 
на объявленные нынешним 
руководством конкурсы на 
новый офис для директора, 
аренду автомобиля с води-
телем (хотя машина на ба-
лансе цирка есть и предыду-
щего директора она удовлет-
воряла) и прочие «излише-
ства нехорошие».

Как пояснил «Смене» глав-
ный администратор Цирка на 
Фонтанке Александр Жуков, 
ситуация в коллективе оста-
ется напряженной:

- Единственное, что изме-
нилось, - это позиция гене-
рального директора Виктора 
Ловкова, который пришел 
вместе с художественным 
руководителем около полу-
года назад. Он стал гораздо 
лояльнее и деликатнее.

На вопрос, не изменилась 
ли позиция мировой звез-
ды Вячеслава Полунина, со-
трудники Цирка на Фонтан-
ке отвечают, что понятия не 
имеют. Они получили весьма 
кудрявое, красочное письмо 
от Полунина в ответ на свои 
требования, а также пригла-
шение «плыть дальше» (в хо-
рошем смысле этого слова). 
Письмо цирковые прочли на 
сайте. А самого Полунина не 
видели уже давненько. Они 
даже не знают, в Петербур-
ге ли он. Так что молебен на 
Фонтанке пока откладывает-
ся.

Виктор ИВАНЦОВ
Фото ИТАР-ТАСС

ЭХО  
СКАНДАЛА



СРЕДИ ВСЕХ фильмов, 
заявленных на конкурс 
недавно завершившегося 
Московского кинофести-
валя, большинство экс-
пертов и зрителей счи-
тали главным фаворитом 
«Роль» петербургского ре-
жиссера Константина Ло-
пушанского. Однако жюри 
обошло своим вниманием 
эту картину, что явилось 
одним из самых стран-
ных его решений. Почему 
так произошло, «Смена» 
попыталась выяснить у 
самого Константина Ло-
пушанского, который, не-
смотря ни на что, настроен 
весьма оптимистично и 
считает, что в столицу его 
«Роль» съездила не зря.

Венеция? 
Москва!

- Константин Сергеевич, 
правда ли, что перед вами 
и продюсером Андреем 
Сигле стоял трудный вы-
бор: на какой фестиваль 
отправить картину - Ве-
нецианский или Москов-
ский?

- На Венецианский фе-
стиваль фильм «Роль» дей-
ствительно приглашали. Но 
мы выбрали Москву. Потому 
что это лучшая возможность 
рассказать о фильме рос-
сийским зрителям, для ко-
торых главным образом он 
и снимался. А зарубежные 
фестивали подождут. Съез-
дим на них потом. Для меня 
это обычная практика: после 
Московского кинофестиваля 
приглашают на десятки дру-
гих - российских и междуна-
родных.

- Однако ММКФ препод-
нес неприятный сюрприз: 
жюри оставило «Роль» без 
призов…

- Признаюсь, и для меня 
это решение было неожи-
данным. Но фестиваль - это 
соединение многих интере-
сов, подводных течений, вза-
имных обязательств… Меня 
утешает другое: высокая 
оценка кинокритиков, спе-
циалистов, настоящих це-
нителей кино. Кроме того, я 
горжусь признанием народа: 
ведь еще за день до объяв-
ления итогов кинофестиваля 
«Роль» уверенно, с запасом, 
лидировала в качестве пре-

тендента на приз зритель-
ских симпатий. Однако че-
рез сутки этот приз ушел в 
руки создателей картины 
«Маттерхорн», посвященной 
нетрадиционной любви. Не-
ужели за один день так все в 
мире изменилось и столько 
поклонников негетеросексу-
альных отношений народи-
лось?

- Действительно, зага-
дочная история.

- Если не сказать больше. 
Дело в том, что один из кино-
критиков мне уже после объ-
яснил, как, по его заверени-
ям, обстояло дело. Предпо-
лагалось, что «Роль» возьмет 
двух «Георгиев» - золотого 
за фильм и серебряного за 
лучшую мужскую роль. А по-
тому решили, что, если у 
«Роли» окажется еще и приз 
зрительских симпатий, будет 
перебор. А в итоге - недобор, 
мягко говоря.

Ветер 
с Востока?

- Не показалось ли вам 
странным, что традици-
онно ориентировавшийся 
на христианские ценности 
Московский фестиваль в 
этом году явно накренился 
в восточную сторону?

- Есть такая тенденция. 
Жюри возглавил иранский 
режиссер, главные призы 
получили турецкая картина и 
турецкая актриса, еще приз - 
у корейского режиссера. Из 
наших отмечен только актер 
Алексей Шевченков.

- Не превратится ли 
ММКФ в фестиваль стран 
третьего мира?

- Допускаю, что органи-

заторы решили поменять 
ориентацию. Ведь на фоне 
европейских фестивалей 
класса А наш фестиваль пока 
выглядит бледно. Возможно, 
«восточный крен» дает сто-
личному кинофоруму более 
выгодные перспективы. В 
этом есть своя логика. Но 
тогда нужно и приглашать 
в соответствии с изменив-

шейся концепцией другие 
фильмы, правильно и честно 
ставить задачу перед кон-
курсантами.

Почувствуйте 
разницу!

- Создается впечат-
ление, что не все нынче 
гладко на Московском фе-
стивале…

- Его не критиковал толь-
ко ленивый. Фестиваль, ко-
нечно, изменился. Когда в 
1989 году мне вручили сере-
бряного «Георгия» за фильм 
«Посетитель музея», пред-
седателем жюри был Ан-
джей Вайда, а членом жюри 
- Эмир Кустурица. А получал 
я приз из рук Сергея Федо-
ровича Бондарчука. Кто се-

годня в жюри? Кто вручал 
призы? Как говорится, по-
чувствуйте разницу!

- Но хотя бы на организа-
ционном уровне он срав-
ним с фестивалями клас-
са А?

- Я участвовал в пятиде-
сяти фестивалях в разных 
странах. Но только в Москве 
несколько лет назад меня 
не пускали на открытие фе-
стиваля из-за того, что я 
без галстука. Заметьте: не 
в шортах, не в шлепанцах, 
а всего лишь без галстука! 
А известного продюсера 
Аду Ставискую не пустили в 
другой год потому, что она 
в брюках. В этот раз случи-
лось и вовсе странное: мо-
его продюсера не пускали 
в зал, потому что он должен 
был купить билет! Продюсе-

ра, чья картина участвует в 
конкурсе, не пускали!

- Одно расстройство?
- Нет. Мы правильно сде-

лали, что выбрали Москву. В 
нашей стране, чтобы карти-
на была раскручена, лучшей 
площадки, по-видимому, 
нет. Сегодня вся пресса о 
«Роли» пишет, телевидение 
дает о ней сюжеты, зрите-
ли проявляют интерес. Это 
очень полезно для нас.

- И когда же интерес рос-
сийского зрителя будет 
удовлетворен?

- В сентябре, в рамках Пе-
тербургского кинофорума, 
состоится большая премье-
ра. Приглашаю читателей 
«Смены» оценить сделанную 
нами работу.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Святослава АКИМОВА

Константин ЛОПУШАНСКИЙ:
«Продюсера моего фильма 

не пускали в зал!»
Знаменитый петербургский режиссер 

удивлен «восточным креном» Московского кинофестиваля

«Я горжусь признанием народа: 
ведь еще за день до объявления 
итогов кинофестиваля «Роль» 
уверенно, с запасом, лидировала 
в качестве претендента на приз 
зрительских симпатий. Однако 
через сутки этот приз ушел в руки 
создателей картины «Маттерхорн», 
посвященной нетрадиционной 
любви. Неужели за один день так 
все в мире изменилось и столько 
поклонников негетеросексуальных 
отношений народилось?»

РАЗБОР ПОЛЕТОВ
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Лопушанский 
не жалеет, 
что привез 
свой фильм 
в Москву
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В Мариинке Бархатов 
поставил 10 спектаклей

«Атомный Иван» - первый в истории художественный фильм, 
снятый на действующих АЭС 

«Братья Карамазовы» - один из самых успешных спектаклей Василия

2013-й. Время менять 
обстановку?

ДОРОГУ -   
МОЛОДЫМ

«Бархатная» 
революция

Михайловский театр 
заполучил одного 

из самых успешных 
режиссеров страны

НА ПРОШЕДШЕЙ не-
деле в Михайловском 
театре произошло 
громкое назначение - с 
нового сезона оперную 
труппу театра будет воз-
главлять Василий Бар-
хатов. Как сообщается, 
30-летий режиссер, 
на днях выпустивший 
в Михайловском пре-
мьеру оперы Вагнера 
«Летучий голландец», 
долго думал и наконец 
согласился на предло-
жение директора теат-
ра Владимира Кехмана. 
И теперь один из самых 
молодых и успешных 
отечественных режис-
серов будет влиять на 
оперную политику те-
атра, в последнее вре-
мя делавшего ставку 
на громкие, в основном 
иностранные, имена и 
коммерчески успешные 
пафосные проекты.

ПОЛУЧИТСЯ ли у Бар-
хатова то, что не получи-
лось у Елены Образцовой, 
которая некоторое время 
также руководила оперой 
Михайловского, но потом 
ушла с этого поста в со-
ветники директора, по-
кажет время. Но судя по 
энтузиазму, с которым 
оперный вундеркинд, 
свой первый спектакль 
поставивший еще буду-
чи студентом, берется за 
различные проекты, в том 
числе и весьма далекие 
от оперного театра, в бли-
жайшее время Михайлов-
ский ждут революционные 
перемены. Если, конечно, 
энтузиазм нового оперно-
го руководителя совпадет 
по своему направлению с 
энтузиазмом директора 
театра. Ну а креативности 
и желания сделать оперу 
более «человечной» Васи-
лию Бархатову занимать 
не надо. Так что вполне 
возможно, что в ближай-
шее время состав публи-
ки в Михайловском может 
измениться - в сторону 
омоложения.

А пока можно лишь по-
радоваться, что в Ми-
хайловском, решая свои 
кадровые проблемы, обо-
шлись без приглашения 
очередной иностранной 
звезды и не стали ждать, 
пока Бархатов перейдет 
из категории «молодых 
режиссеров» в катего-
рию «зрелых», в которой у 
нас творческие единицы  
обычно пребывают лет до 
80, чтобы предложить ему 
такой серьезный пост.

 Анна ВЕТЛИНСКАЯ
Фото ИТАР-ТАСС

Признак оперы
Этапы творческого пути режиссера

 Василия Бархатова

2004 год 
Поставил свой пер-

вый оперный спек-
такль - «Дневник ис-
чезнувшего» Яначека 
в «Геликон-опере».

2004 год 
Поставил первый 

спектакль в Ма-
риинском театре - 
оперетту «Москва, 
Черемушки» Шо-
стаковича.

2009 год
Номинирован на 

«Золотую маску» 
как режиссер опе-
ры «Братья Кара-
мазовы» в Мариин-
ском театре

2010 год 
Выпустил шоу 

«Yesterday LIVE» 
на Первом кана-
ле.

2011 год 
Снял художе-

ственный фильм 
«Атомный Иван».



ПРОВАЛ, фиаско - как ни 
крути, выступление рос-
сийских теннисистов и 
особенно теннисисток на 
завершившемся в минув-
шее воскресенье Уимбл-
доне оставило очень не-
приятный осадок. Ну не 
привыкли мы, когда тур-
нир едва перевалил за эк-
ватор, а болеть-то вроде 
больше и не за кого. Не-
ужели пора привыкать?

Упущенный 
шанс

Напомним, ни одна из рос-
сиянок не вышла даже в 1/8 
финала Уимблдона-2013, а 
последним из наших сооте-
чественников в одиночном 
разряде вылетел Михаил 
Южный. Он-то, несмотря на 
полученную на старте турни-
ра травму ноги и обострив-
шиеся после нескольких мат-
чей боли в спине, проявил 
себя с лучшей стороны. До-
брался до четвертого круга, 
где немного поиграл на не-
рвах британской суперзвез-
ды Энди Маррея, у которого 
даже в таком сомнительном 
физическом состоянии едва 
не взял второй сет. Однако 
чуть дрогнул в ключевой мо-
мент.

Тем не менее даже выход в 
1/8 финала Уимблдона (меж-
ду прочим, до этой стадии 
Михаил дошел в восьмой раз 
за карьеру) для 31-летне-
го теннисиста - в нынешних 
обстоятельствах серьезный 
успех. А если бы повезло с 
турнирной сеткой, то Южный 
мог бы добиться и больше-
го. Но если переходить от 
частного к общему, то про-
вал россиян на Уимблдоне 
очевиден, пусть президент 
Федерации тенниса страны 
Шамиль Тарпищев с этим и 
не согласен.

Шамиль Анвярович жа-
ловался на несчастливое 
стечение обстоятельств, по-
вышенный травматизм сво-
их подопечных из женской 
сборной России. Действи-
тельно, Мария Кириленко, 
Надежда Петрова, Анастасия 
Павлюченкова приехали в 
пригород Лондона с недо-
леченными повреждениями, 
что сказалось на их игре. А 
петербурженка Светлана 
Кузнецова и вовсе заранее 
отказалась от участия в Уим-
блдоне, так как не успела 
восстановиться от получен-
ной во время «Ролан Гаррос» 
травмы пресса.

Однако Елена Веснина, 
Екатерина Макарова и, ко-
нечно же, Мария Шарапова 
находились в добром здра-
вии, но все равно далеко не 
прошли. А ведь на нынеш-
нем, богатом на сенсации 
Уимблдоне у Марии был чу-
десный шанс девять лет спу-

стя после своей первой по-
беды стать королевой травя-
ного «Большого шлема». По-
скольку неуязвимая для нее 
Серена Уильямс тоже вдруг 
дала слабину, проиграв в 1/8 
финала немке Сабине Ли-
сицки.

Кто, кроме 
Маши?

В последний раз так сла-
бо россияне выступили на 
турнире «Большого шле-
ма» ровно 13 лет назад, на 
Уимблдоне-2000. Тогда до 
третьего круга добралась 
только Анастасия Мыскина, а 
у мужчин Евгений Кафельни-
ков и Марат Сафин зачехли-
ли ракетки еще в круге вто-
ром. Но та неудача казалась 
досадным недоразумением 
- на мировой женский теннис 
уже начинала надвигаться 
огромная российская волна, 
Кафельников через 2,5 ме-
сяца после той осечки стал 
олимпийским чемпионом, а 
Сафин через два месяца вы-
играл US Open.

Сейчас же перспективы 
более сомнительны. Осо-
бенно в мужском теннисе, 
где молодые Евгений Дон-
ской и Андрей Кузнецов спо-
собны пробиться в топ-50 и 
даже в топ-30, но вряд ли на-
много выше. А запас прочно-
сти у ветеранов Южного, Ни-
колая Давыденко, Дмитрия 
Турсунова не беспределен, 

хотя пару-тройку сезонов по-
играть на хорошем уровне и 
выиграть пару-тройку не са-
мых значимых турниров они, 
конечно же, способны. Но 
мы-то хотим более значимых 
побед.

Хуже того, и у женщин на-
метились неприятные тен-
денции. По сути, стабильно 
на топ-уровне играет только 
Мария Шарапова. Мария Ки-
риленко пока прогрессирует 
слишком медленно, Кузне-
цова подвержена проблемам 
со здоровьем, остальные 
действуют с перепадами. 
Раньше в элите россиянки 
брали и числом, и умением, 
но сейчас этого уже нельзя 
сказать.

Экс-первая ракетка мира 
Динара Сафина из-за тяже-
лой травмы фактически за-
вершила карьеру, Анну Чак-
ветадзе также проблемы со 
здоровьем заставили пре-
вратиться из игрока в ком-
ментатора, финалистка двух 
Гранд-слэмов Вера Звона-
рева лечится уже целый год 
и вряд ли появится на корте 
раньше 2014-го. Алиса Клей-
банова победила рак, но по-
сле такой болезни процесс 
набора формы неимоверно 
сложен. А юных звездочек, 
способных занять их место, в 
России пока не видно. Хоро-
шо хоть Шараповой всего 26 
и завершать карьеру она не 
собирается.

Сергей ПОДУШКИН
Фото 

Reuters/Vostock-Photo  
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Михаил Южный дошел до 1/8 финала Уимблдона

Собрали 
лучших 

студентов
В Казани стартовала 27-я 

по счету Всемирная лет-
няя универсиада. Но, по-
жалуй, впервые в истории 
студенческая сборная Рос-
сии представлена на этих 
соревнованиях столь мощ-
ным составом. Так, в состя-
заниях выступит целый ряд 
лидеров сборных России, в 
том числе почти два десят-
ка олимпийских чемпионов 
Игр-2012 в Лондоне, вклю-
чая легкоатлетов Юлию За-
рипову и Ивана Ухова, син-
хронисток во главе со Свет-
ланой Ромашиной, борцов 
Арсена Галстяна и Романа 
Власова, гребцов Алексан-
дра Дьяченко и Юрия По-
стригая и прыгуна в воду 
Илью Захарова. 

Сиссе - 
в «Кубани»

Наша футбольная Пре-
мьер-лига заполучила еще 
одну звезду, пусть и посте-
пенно увядающую. 31-лет-
ний форвард Джибриль 
Сиссе, в общей сложности 
проведший за сборную 
Франции более 40 матчей 
и забивший девять голов, 
подписал контракт с крас-
нодарской «Кубанью». За 
свою карьеру известный 
своими экстравагантными 
прическами Сиссе успел, 
в частности, поиграть за 
«Осер», «Марсель», «Ливер-
пуль» и «Лацио», а послед-
ние месяцы провел в «Аль-
Гарафе» из Катара.

Россия теряет 
в рейтинге

Сборная России по фут-
болу значительно ослабила 
свои позиции в рейтинге 
ФИФА. Она потеряла сразу 
шесть позиций, опустив-
шись с 11-го места на 17-е. 
Сборная Бразилии, раз-
громившая со счетом 3:0 в 
финале домашнего Кубка 
конфедераций испанцев, 
напротив, поднялась с 22-го 
места на девятое. Возглав-
ляет же июльский рейтинг-
лист по-прежнему сборная 
Испании. На втором месте 
остались немцы, а на третье 
поднялись колумбийцы.

Кириленко 
на распутье

Воспитанник питерско-
го баскетбола Андрей Ки-
риленко отказался на год 
продлевать контракт с клу-
бом НБА «Миннесота Тим-
бервулвз». Тем не менее 
Андрей оценил вероятность 
возвращения в Россию как 
один процент из ста. Дав по-
нять, что хочет заключить 
долгосрочное соглашение с 
одной из команд НБА.

КОРОТКО

РОМАН   
С РАКЕТКОЙ

Боль моя, 
ты покинь меня

Почему нынешний Уимблдон обернулся 
для российских теннисистов полным фиаско
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Бобровского еще два года ждать?

СКА не заманил лучшего вратаря НХЛ, зато получил шанс вернуть Ковальчука

В БЛИЖАЙШИЕ два года 
Сергея Бобровского в СКА 
мы не увидим: лучший 
голкипер НХЛ последне-
го сезона после долгих 
раздумий и перегово-
ров предпочел все-таки 
остаться в «Коламбусе». 
Но есть и хорошие новости 
- соглашение рассчитано 
всего на два года, а зна-
чит, продолжение романа 
Сергея и СКА в скором бу-
дущем все же возможно. К 
тому же еще раньше в Пе-
тербург может вернуться 
Илья Ковальчук.

БОБРОВСКИЙ, напомним, 
сначала прекрасно проявил 
себя в воротах СКА во время 
локаута, а затем заблистал и 
за океаном. По праву полу-
чив «Везина трофи» как луч-
ший голкипер регулярного 
чемпионата. Кстати, лучшим 
хоккеистом энхаэловской 
«регулярки» стал Александр 
Овечкин, но не об Ови сей-
час речь. Нападающий ведь 
из «Вашингтона» никуда и 
не собирался, а Бобровский 
всерьез рассматривал пред-
ложение армейцев - 8 - 10 
миллионов долларов в год.

Немудрено, что 24-летне-
му Сергею очень понрави-
лось в Петербурге, он даже 
признавался, что планиру-
ет купить в нашем городе 
квартиру. Да и в хоккейном 
плане, в отличие от Евге-
ния Набокова, все у него в 

СКА складывалось удачно. 
И охотно верится, что он не 
лукавил, называя армейский 
клуб «очень солидной орга-
низацией с большими ам-
бициями и целями», а также 

уверяя, что за несколько ме-
сяцев в Питере сильно вырос 
как вратарь. Но все же пред-
почел «Коламбус», где за 
два сезона заработает 11,25 
миллиона долларов. То есть 

5,625 миллиона долларов за 
сезон. Неплохо, но с учетом 
особенностей заокеанского 
налогообложения не про-
сто меньше, а значительно 
меньше, чем он мог бы полу-

чать в СКА.
Так что совершенно ясно, 

что причина кроется совсем 
не в деньгах. Сергею нра-
вятся КХЛ, СКА и Петербург, 
но выбрал он НХЛ и «Колам-
бус». По одной простой, зато 
веской причине: при всем 
уважении к прогрессу нашей 
лиги, их лига все еще силь-
нее. А один из лучших гол-
киперов мира хочет играть 
с сильнейшими. И не только 
играть, но и обыгрывать, за-
воевать Кубок Стэнли. Од-
нако КХЛ подтягивается и 
через два года может подтя-
нуться еще ближе, а там гля-
дишь… Тем более финансо-
вая ситуация в НХЛ, несмо-
тря на окончание локаута, не 
блестящая. По крайней мере 
в ряде клубов.

Так, буквально на днях 
стало известно об очень 
серьезных финансовых за-
труднениях владельца «Нью-
Джерси Девилз» Джеффа 
Вандербика, из-за которых 
хоккеисты команды во главе 
с Ильей Ковальчуком полу-
чают зарплату с солидным 
опозданием. Не исключено, 
что «Нью-Джерси» в самом 
ближайшем будущем отка-
жется тянуть большой и дол-
госрочный контракт Коваль-
чука, а значит, вероятность 
появления Ильи в СКА ис-
ключить нельзя. Президент 
КХЛ Александр Медведев 
пока попросил не торопить 
события, однако дал понять - 
шансы на возвращение есть.

Сергей ПОДУШКИН
Фото Reuters/Vostock-Photo  

ШАЙ-БУ!

Бобровский остается в «Коламбусе»

БОЙ между боксером-
суперчемпионом Влади-
миром Кличко с Украины 
и регулярным чемпионом 
(это, кстати, все офици-
альные звания) россияни-
ном Александром Повет-
киным состоится 5 октября 
в московском спортком-
плексе «Олимпийский». По 
крайней мере должен со-
стояться - когда речь идет 
о поединке между этими 
боксерами, ни в чем нель-
зя быть уверенным до кон-
ца. Ведь Кличко с Повет-
киным с успехом избегали 
друг друга на протяжении 
пяти лет!

ВИРТУАЛЬНЫЕ бои в со-
временном профессио-
нальном боксе не редкость. 
Сколько лет вот обсуждали и 
предвкушали дуэль на ринге 
Николая Валуева попере-
менно с каждым из братьев 
Кличко. А так ожидаемой 
битвы гигантов и не полу-
чили. И никогда не получим, 

разве что завершившему 
карьеру Николаю надоест 
заседать в Государственной 
думе, удастся залечить все 
болячки и очень захочется 
стать российским Джорджем 
Форменом. Но это, поверь-
те, крайне маловероятно.

Поветкин с Кличко-млад-
шим, кстати, также далеко не 
мальчики - россиянину скоро 
исполнится 34 года, украин-
цу в марте стукнуло 37. И о 

бое между собой они начали 
договариваться еще, страш-
но сказать, до начала миро-
вого финансового кризиса.

Поединок мог состоять-
ся как минимум дважды - в 
конце 2008-го, а затем и в 
2010-м. И оба раза отменял-
ся - сначала из-за травмы 
Поветкина, затем из-за не-
преодолимых финансовых 
разногласий. Понятное дело, 
когда на ринг выходят два та-

ких сильных боксера, гаран-
тировать победу нельзя. По-
этому соперники хотели под-
стелить на всякий случай на 
ринге финансовую соломку.

Получалось так себе, тем 
более менеджеры боксеров 
Бернд Бенте и Владимир 
Хрюнов в плане жонглиро-
вания словами и цифрами и 
переговорного карате дадут 
фору любому. Видимо, кро-
ме Дона Кинга и друг друга. 

Тут уж коса нашла на косу, 
камень на камень - и никто 
не хотел уступать. К счастью 
для всех любителей бокса, 
гордиев узел финансовых 
противоречий удалось раз-
рубить. Во многом благода-
ря бизнесмену Андрею Ря-
бинскому, не пожалевшему 
собственных денег да еще и 
заручившемуся поддержкой 
одной из крупнейших нефтя-
ных компаний страны.

В итоге средств нашлось 
достаточно для удовлетво-
рения амбиций обеих сто-
рон. Кличко заработает за 
бой 17 миллионов долларов, 
Поветкин - 6 миллионов. По 
современным меркам даже 
для элитных супертяжей - 
вознаграждение более чем 
щедрое. Так что украинский 
чемпион мира по версиям 
WBA, IBF, WBO и IBO и рос-
сийский регулярный чемпи-
он мира по версии WBA вряд 
ли будут уклоняться от тако-
го куша. К тому же наверняка 
им уже самим интересно - 
кто из них все-таки сильнее.

Сергей ПОДУШКИН
Фото ИТАР-ТАСС

НА РИНГЕ

Хук слева - миллионы справа
Александр Поветкин и Владимир Кличко наконец-то договорились подраться

Чьи кулаки мощнее - Александра или Владимира?



ТО, О ЧЕМ так долго го-
ворили противники пре-
зидента РФБ Александра 
Красненкова, свершилось 
- чиновник ушел в отстав-
ку с формулировкой «по 
собственному желанию». 
Хотя понятно, что жела-
ние это возникло не от хо-
рошей жизни: управлять 
российским баскетболом 
в сложившейся ситуации 
он просто не мог.

ЕДИНАЯ лига ВТБ против, 
тренерский совет против, 
подавляющее большинство 
членов исполкома РФБ тоже, 
как выяснилось, совсем не 
за. За два с половиной года 
во главе федерации Алек-
сандр Викторович успел ис-
портить отношения со мно-
гими баскетбольными людь-
ми. В том числе и с весьма 
влиятельными. Поэтому, ухо-
дя, дал понять, что отставка 
вызвана не спортивными, а 
политическими причинами. 
При этом Красненкову не 
помогла даже открытая под-
держка министра спорта Ви-
талия Мутко.

- Разговаривал на эту 
тему с Мутко, он был про-
тив моего решения, просил 
не спешить, предлагал вме-
сте бороться и сказал, что я 
буду трусом, если откажусь. 
Я не трус, но с ветряными 
мельницами бороться глупо, 
- дал понять теперь уже экс-
президент РФБ.

А Мутко потом добавил:
- Красненков много сделал 

для российского баскетбо-
ла, он хороший человек…

Противники Красненкова 

тут же вспомнили поговор-
ку про хорошего человека и 
профессию…

Они обвиняют бывшего 
президента РФБ в автори-
тарности и непрофессиона-
лизме. Кто прав, кто виноват 
- покажет время. Или не по-
кажет. Но ясно одно: теперь 
в споре за право проведения 
чемпионата России между 
Единой лигой ВТБ и феде-
рацией стратегическое пре-
имущество получила именно 
Единая лига. Поскольку ее 
главный противник в лице 
Красненкова капитулировал.

Более чем вероятно, что 
новый президент РФБ ока-
жется в вопросе делегирова-
ния прав куда сговорчивее. 
И вместо двух конкурирую-
щих турниров с теми же ко-
мандами мы получим один, 
что позитивно скажется на 
количестве зрителей на три-
бунах. Хотя идеализировать 
Единую лигу также не стоит: 
до КХЛ ей пока далековато. 
Взять хотя бы отношение к 
Владивостоку - хоккеисты 
специально создают в При-
морье топ-клуб, а баскет-
болисты открещиваются от 
уже существующей сильной 
команды.

Так что наследство новому 
президенту РФБ достанется 
не самое завидное. Пока ис-
полняющим обязанности на-
значен Леонид Европейцев, 
но 2 августа должна состо-
яться отчетно-выборная кон-
ференция. Предшественник 
Красненкова на посту пре-
зидента РФБ Сергей Чернов, 
а также экс-глава ЦСКА Сер-
гей Кущенко баллотировать-
ся уже отказались.

Сергей ПОДУШКИН
Фото ИТАР-ТАСС

Сергей ЕЛЕВИЧ: 
«Кольчужка 

оказалась 
не по размеру»

Известный тренер считает, 
что в последнее время ситуация в российском 

баскетболе значительно ухудшилась

АЛЕКСАНДР Краснен-
ков все-таки ушел с по-
ста президента РФБ. Но 
проблемы-то никуда не 
исчезли. О том, что теперь 
ждет российский баскет-
бол и как выбираться из 
создавшейся непростой 
ситуации, «Смена» побе-
седовала с экс-главным 
тренером сборной Рос-
сии, директором Высшей 
школы тренеров Сергеем 
Елевичем.

Внимание 
на регионы

- Сергей Николаевич, 
считаете отставку Крас-
ненкова своевременной?

- Он должен был покинуть 
свой пост намного раньше. 
Красненков полагал, что во 
всем прекрасно разбирает-
ся без посторонней помощи, 
никогда не советовался со 
специалистами. Совершил 
много ошибок. В общем, 
кольчужка оказалась не по 
размеру. Но я не хочу пере-
мывать ему косточки. Зачем 
продолжать говорить о про-
шлом российского баскет-
бола, когда надо думать о 
будущем.

- Оно, как я понимаю, от-
нюдь не безоблачное?

- Ситуация в нашем виде 
спорта с каждым годом ста-
новится только хуже, хуже и 
хуже. Многие просто не по-
нимают масштаб работы, 
которую необходимо про-
делать, дабы поднять рос-
сийский баскетбол, спасти 
его от деградации. Прежде 
всего игру необходимо раз-
вивать не только в центре, не 
в Москве, Петербурге или, 
скажем, в Казани, а в реги-
онах. Именно по регионам 
должен ездить президент 
РФБ, вникать в проблемы 
развития детского спорта, 
помогать их решать, встре-
чаться с губернаторами, чи-

новниками на местах. Знае-
те, какая сейчас зарплата в 
регионах у детских баскет-
больных тренеров?

- Предполагаю, крайне 
низкая…

- И правильно делаете - они 
зарабатывают по 5 - 7 тысяч 
рублей в месяц. И как можно 
учить детей, если на такую 
зарплату просто невозмож-
но прожить?! Надо сделать 
хотя бы 30 тысяч рублей, а 
также создать необходимую 
материально-техническую 
базу. Иначе никаких баскет-
больных успехов не светит. 
Сейчас в Профессиональной 
баскетбольной лиге играет 
всего десять команд, за ко-
торые выступают около 50 
игроков с российскими па-
спортами. Да и то большин-
ство из них в основном сидит 
на скамейке запасных. Кого в 
такой ситуации можно деле-
гировать в сборную России?! 
Надо также развивать Даль-
невосточный регион, как-то 
решить вопрос со «Спарта-
ком-Приморьем», который 
не хотят включать в Единую 
лигу ВТБ.

Без интуиции 
никуда

- Кто должен стать новым 
президентом РФБ?

- Чтобы быть хорошим вра-
чом, надо знать не только 
теорию, но и практику. Дабы 
в сложных ситуациях при-
нимать решения на уровне 
интуиции. И это относится 
к любому роду деятельно-
сти. Баскетболом в России 
должен эффективно управ-
лять профессионал, любя-
щий свою работу. Если уви-
жу такого, то всегда готов с 
удовольствием ему помочь 

и поддержать. Но пока кон-
кретную фамилию назвать 
не готов.

- Сложившаяся нынче 
ситуация не скажется не-
гативно на мужской сбор-
ной России, которой в сен-
тябре играть на чемпиона-
те Европы?

- Не думаю, что команда 
пострадает. Подготовка идет, 
тренер назначен. Другое 
дело, что наставниками муж-
ской и женской сборных на-
значили совершенно не тех 
людей. Искренне счел объ-
явление о контракте с Фоти-
сом Кацикарисом предново-
годней шуткой, у нас ведь в 
России есть специалисты 
как минимум ничуть не хуже. 
Так зачем гнобить своих тре-
неров в угоду иностранцам? 
Но так захотел Красненков, 
а тренерский совет, который 
сейчас выразил ему недове-
рие, тогда с ним согласился, 
не настоял на своем. Не ста-
ну скрывать, в свое время 
я категорически выступал 
против назначения Дэвида 
Блатта, но затем признал 
свою неправоту. Поскольку 
Дэвид оказался профессио-
нальным, приятным в обще-
нии и прислушивающимся к 
советам человеком. Он мно-
гого достиг со сборной Рос-
сии. Однако Кацикарису со-
хранить импульс, повторить 
подобное вряд ли удастся. 
Хотя, естественно, все равно 
желаю сборной России под 
руководством Фотиса удачи.

Сергей ПОДУШКИН
Фото ИТАР-ТАСС

ПОД КОЛЬЦОМ

378 июля 2013 годаСпорт

Красненков и баскетболисты говорили на разных языках

ОТСТАВКА

Елевич видит 
выход 
в развитии 
баскетбола 
в провинции

Красненкова 
«сдули» 

мельницы
Бывший президент РФБ 

остался хорошим человеком?
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НАШ МЕТЕОПОСТ

Понедельник, 8 июля Четверг, 11 июля Воскресенье, 14 июля

День +25 День +24 День +23

Ночь +22 Ночь +21 Ночь +20

Давление - 765 мм рт. ст. Давление - 759 мм рт. ст. Давление - 757 мм рт. ст.

Ветер - северо-западный, 5 м/с Ветер - северный, 2 м/с Ветер - юго-западный, 3 м/с

Солнце: восход 4.50, заход 23.16 Солнце: восход 4.55, заход 23.12 Солнце: восход 5.00, заход 23.07

Вторник, 9 июля Пятница, 12 июля УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ

День +22 День +22

Ночь +20 Ночь +19

Давление - 763 мм рт. ст. Давление - 759 мм рт. ст.

Ветер - северо-западный, 3 м/с Ветер - северо-западный, 4 м/с

Солнце: восход 4.52, заход 23.15 Солнце: восход 4.57, заход 23.10

Среда, 10 июля Суббота, 13 июля ЗДОРОВЬЕ. Возможны обострения 
у страдающих хроническими забо-
леваниями суставов и позвоночника, 
бронхов и легких. Нелегко придется 
и лицам с психоэмоциональными на-
рушениями: из-за гроз и порывистого 
ветра у них возможно обострение де-
прессивного состояния, возникнове-
ние необоснованного чувства трево-
ги, нарушение сна.

День +24 День +22

Ночь +20 Ночь +19

Давление - 759 мм рт. ст. Давление - 761 мм рт. ст.

Ветер - северо-западный, 2 м/с Ветер - юго-западный, 4 м/с

Солнце: восход 4.53, заход 23.13 Солнце: восход 4.59, заход 23.09

ясно

дождь

переменная 
облачность

пасмурно

КРОССВОРДЫ

По горизонтали: 5. Название древнего 
грека. 6. Итальянский футбольный клуб. 7. 
Старший дьякон. 12. Российский придвор-
ный чин, заведовал царскими конюшнями. 

13. Река в Индии, Китае, Бангладеш. 18. Непрозрач-
ная глазурь. 19. Порода служебных собак. 

По вертикали: 1. Настоящая фамилия английского 
писателя Джорджа Оруэлла, автора романа «1984». 
2. Американский актер. 3. Пресноводный дельфин. 
4. Мать Аполлона и Артемиды. 7. В изобразительном 
искусстве - стиль, школа, манера. 8. Беспорядочное 
и шумное скопление людей. 9. Кулинарные ограниче-
ния. 10. Одна из сторон в прямоугольном треуголь-
нике. 11. Существующая, установленная мера. 14. 
Параллелограмм с равными сторонами. 15. Ласко-
вая забота, уход. 16. Дивиденды от коровы. 17. Худо-
жественный образ артиста на сцене, в кино.

По горизонтали: 5. Исполнитель главной 
роли в фильме «Мы из джаза». 6. Плаксивая 
жидкость. 7. Поведение человека, действу-
ющего по прихоти и по личному произволу, 

унижающего достоинство других. 12. Мания вели-
чия, звездная болезнь. 13. Незаконное перемеще-
ние ценностей через границу. 18. Хищный зверек 
семейства куньих с ценным мехом. 19. Продукт раз-
ложения. 

По вертикали: 1. Лилейное декоративное расте-
ние. 2. Невегетарианская еда. 3. Персонаж пьесы 
«Дачники». 4. Город в Ростовской области. 7. Принад-
лежность в паре с веником. 8. Каждый из «вольных 
каменщиков», к которым принадлежал Пьер  Безухов. 
9. Потворство. 10. Город в Северной Италии. 11. 
Патронаж. 14. Старинная византийская монета. 15. 
Пустые разговоры. 16. Народ, живущий на острове 
Хоккайдо. 17. Грузинский ударный музыкальный ин-
струмент.

ОТВЕТЫ
СКАНВОРД

КРОССВОРД 2

По горизонтали: 5. 
Скляр. 6. Слеза. 7. Само-
дурство. 12. Высокомерие. 
13. Контрабанда. 18. Хорек. 
19. Гниль. 

По вертикали: 1. Юкка. 
2. Мясо. 3. Влас. 4. Азов. 
7. Совок. 8. Масон. 9. Уго-
да. 10. Турин. 11. Опека. 14. 
Обол. 15. Треп. 16. Айны. 
17. Доли. 

КРОССВОРД 1

По горизонтали: 5. Эл-
лин. 6. Интер. 7. Протодья-
кон. 12. Шталмейстер. 13. 
Брахмапутра. 18. Эмаль. 
19. Колли. 

По вертикали: 1. Блэр. 2. 
Питт. 3. Иния. 4. Лето. 7. По-
шиб. 8. Орава. 9. Диета. 10. 
Катет. 11. Норма. 14. Ромб. 
15. Холя. 16. Удой. 17. Роль.

гроза
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НЕЗАБЫВАЕМОЕ

8 ИЮЛЯ
 304 года назад, в 1709 

году, состоялся решающий 
эпизод Северной войны - 
Полтавская битва, в которой 
русская армия одержала по-
беду над шведами.

9 ИЮЛЯ
 251 год назад, в 1762 

году, пока император 
Петр III находился в Орани-
енбауме, в Петербурге про-
изошел дворцовый перево-
рот, в результате которого 
на престол взошла его жена 
Екатерина II.

10 ИЮЛЯ
 135 лет назад, в 1878 

году, на футбольном поле 

впервые прозвучал свисток 
арбитра. До этого момента 
судьи-любители обходи-
лись другими средствами. 
Но 10 июля 1878-го на поле 
вышел судья-полицейский и 
засвистел.

13 ИЮЛЯ
 90 лет назад, в 1923 

году, на склоне горы Маунт-
Ли в Калифорнии появилась 
надпись «Hollywood». Перво-
начально она была написана 
как «Hollywoodland» и пред-
ставляла собой рекламу но-
вого жилого района. И лишь 
в 1949 году убрали четыре 
последние буквы и надпись 
стала символом американ-
ской киностудии.

Эта неделя в истории

Праздники недели
Всемирный день 

шоколада
11 июля 1995 года фран-

цузы решили праздновать 
День шоколада. Хотя первы-
ми «пищу богов» начали де-
лать не они, а ацтеки. Потом 
уже шоколад вывезли в Ев-
ропу испанские конкистадо-
ры, и там его окрестили чер-
ным золотом. А вот первый 
памятник шоколаду, как ни 
странно, был открыт в 2009 
году в городе Покрове Вла-
димирской области.

День рыбака
14 июля, на которое в этом 

году выпадает второе вос-
кресенье июля, любители 
посидеть с удочками на бе-
регу могут смело отмечать 
свой праздник. А вот люби-
телям раскинуть сети, бро-
сить в водоем взрывчатку 
или совершить другие бра-
коньерские поступки лучше 
не высовываться. Ведь во 
второе воскресенье июля 
отмечается и День действий 
против рыбной ловли.

БЫЛ БЫ ПОВОД...



Если бы Сноуден еще не-
дельку в «Шереметьево» 
продержался, мы бы узна-
ли всю правду об убийстве 
Кеннеди и о зеленых чело-
вечках.

Про шпиона

Стр. 2

            

«Госдеп США не реко-
мендует американцам 
ехать в Египет».

Задача упрощается тем, 
что половина американцев 
не знает, где Египет, а вто-
рая половина даже не по-
дозревает о его существо-
вании.
Что происходит в Египте

Стр. 2

            

Женитьба - дело тонкое. 
Предугадать, что вас ждет, 
невозможно. Поэтому в 
старые времена, чтобы не 
мучиться с выбором, вы-
ходили добры молодцы в 
поле и стреляли из лука на-
угад, куда стрела попадет. 
Многовековая практика 
показала: семейное сча-
стье было гарантировано 
тем, кто попадал в тещу.

Про День семьи, 
любви и верности

Стр. 6 - 7

            

- Купила в овощном ма-
газине: египетский кар-
тофель, китайский редис, 
польские огурцы, турецкий 
чеснок, израильский сель-
дерей. Я дико извиняюсь, 
а у нас в России кроме цен 
что-нибудь растет?

Об инфляции

Стр. 9

            

Отец услышал новость, 
что молодой перспектив-
ный футболист заключил 
контракт с западным клу-
бом на 20 миллионов. Под-
ходит к сыну, сидящему 
за уроками, и отвешивает 
подзатыльник:

- Сидишь тут, читаешь! 
Лучше бы пошел мяч по-
гонял!

Про футбол

Стр. 11, 12, 29

            

Больной - врачу.
- Доктор, помогите, уже 

месяц не сплю. Мне посто-
янно снятся крысы, кото-
рые играют в баскетбол.

- Вот вам микстура, вы-
пейте, у вас все пройдет.

- А можно, я выпью по-
слезавтра - у крыс завтра 
решающий матч финаль-
ной серии.

Что ждет 
баскетбольную сборную

Стр. 37

СМЕХО-
НАВИГАТОР

КАМЕРА СМОТРИТ В МИР

ОВЕН. Все когда-то надо-
едает, даже собственные 
успехи и достижения. Вот 
и Овен вдруг устанет быть 
всегда на коне и захочет 

слезть с него и просто отдохнуть. А конь 
пока подождет. Ближайшую неделю - 
точно.

ТЕЛЕЦ. Конфликт с кем-то 
из друзей-подруг назревал 
давно. И если Телец срочно 
не изменит свое отношение 
к проблеме, не исключено, 

что случится скандал. А ведь не хоте-
лось бы…

БЛИЗНЕЦЫ. Склонность к 
актерству на этой неделе 
проявится у Близнецов как 
никогда сильно. Они будут 
демонстрировать окружа-

ющим свою исключительность до тех 
пор, пока не заставят их согласиться: 
да, Близнецы -  это что-то выдающее-
ся. 

РАК. Пора заканчивать с 
бесконечными походами по 
магазинам, а то так можно 
остаться с пустым карма-
ном. Хотя Раку это и трудно 

представить, но именно в ближайшие 
дни ему грозит локальный финансовый 
кризис.

ЛЕВ. Впереди - много суе-
ты, мелких дел, общения и 
передвижений по городу. 
Зато со вторника по четверг  
у Львов может случиться 

звездный час и они смогут обрести 
славу, авторитет, удачу и богатство. Но 
для этого все-таки необходимо будет 
подсуетиться.

ДЕВА. Навязчивый друг не 
даст Деве покоя. Он будет 
требовать внимания, при-
ставать с разговорами по 
душам и приглашать в раз-

ные сомнительные места. И если сразу 
не поставить его на место, то придется 
еще долго идти у него на поводу.

ВЕСЫ. Ремонтом и благо-
устройством будут заняты 
Весы, и на это они потратят 
все свои сбережения. А но-
вых поступлений не предви-

дится. Так что надо или где-то подзара-
ботать, или где-то недочинить.
  

СКОРПИОН. Летняя лихо-
радка начинается. И Скор-
пион захочет сразу побы-
вать во всех тех местах, где 
еще не был. Что нереально. 

Зато если выбрать какое-то одно, пусть 
и очень далекое, то вполне можно уже в 
эти дни туда попасть.

СТРЕЛЕЦ. Упустив шанс 
приятно провести отпуск, 
Стрелец просто откажется 
от него. И снова окунется с 
головой в работу, что, как ни 

странно, его совершенно не огорчит. 
Ведь перед ним откроются новые ка-
рьерные горизонты.

КОЗЕРОГ. Крупная сумма, 
которой как раз и не хватало 
Козерогу, вдруг превратит-
ся в реальность. Но только 
в том случае, если он не по-

боится брать на себя ответственность. 
В том числе и финансовую.

ВОДОЛЕЙ. Одиночество в 
Сети - это как раз про Водо-
лея. Ведь в последние дни 
он все больше времени стал 
проводить в виртуальном 

пространстве. А это верный признак 
того, что в реальности что-то не так. 
Так что надо отрываться от компьюте-
ра, пока не поздно.

РЫБЫ. Попытки дружить со 
всеми не всегда приводят 
к желаемому результату. 
Иногда надо быть пожестче 
и смело выражать свое мне-

ние, может, тогда начальство и посмо-
трит на Рыб другими глазами. А там и 
до повышения недалеко.

АСТРОПРОГНОЗ НА НЕДЕЛЮ

Фото Интерпресс
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